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Заседание открывается в 15 ч 05 мин.

Утверждение повестки дня

Повестка дня утверждается.

Вопрос о Гаити

Доклад Генерального секретаря об 
Объединенном представительстве 
Организации Объединенных Наций в 
Гаити (S/2024/742)

Председатель (говорит по-французски): На 
основании правила 37 временных правил процеду-
ры Совета я приглашаю принять участие в этом за-
седании представителей Доминиканской Республи-
ки, Гаити и Кении.

От имени Совета я приветствую министра 
иностранных дел Доминиканской Республики Его 
Превосходительство г-на Роберто Альвареса Хиля.

На основании правила 39 временных правил 
процедуры Совета я приглашаю принять участие в 
этом заседании следующих докладчиков: Специ-
ального представителя Генерального секретаря и 
главу Объединенного представительства Органи-
зации Объединенных Наций в Гаити г-жу Марию 
Исабель Сальвадор, Директора-исполнителя Дет-
ского фонда Организации Объединенных Наций 
г-жу Кэтрин Расселл и руководителя программы в 
Национальной сети по защите прав человека г-жу 
Рози Огюст Дюсена.

Совет Безопасности приступает к рассмотре-
нию пункта своей повестки дня.

Я хотела бы обратить внимание членов Со-
вета на документ S/2024/742, в котором содержится 
доклад Генерального секретаря об Объединенном 
представительстве Организации Объединенных 
Наций в Гаити.

Сейчас я с удовольствием предоставляю сло-
во г-же Сальвадор.

Г-жа Сальвадор (говорит по-английски): Со 
времени моего предыдущего выступления в Сове-
те в июле (см. S/PV.9679) ситуация в Гаити, к со-
жалению, ухудшилась. В стране насчитывается бо-
лее 700 000 внутренне перемещенных лиц, то есть 
за последние три месяца их число увеличилось на 
22 процента. Несмотря на первоначальный про-
гресс, о котором я сообщала в июле, в настоящее 

время осуществление политического процесса со-
пряжено с серьезными проблемами, из-за чего на-
дежды уступили место глубокой обеспокоенности. 
Ситуация в сфере безопасности остается крайне не-
стабильной и характеризуется новыми всплесками 
жестокого насилия. Гаитяне по всей стране продол-
жают страдать, поскольку преступные группиров-
ки активизируют свою деятельность и расширяют 
ее за пределы Порт-о-Пренса, сея страх и террор, 
что создает чрезмерную нагрузку на систему обе-
спечения национальной безопасности. 

Гуманитарная ситуация стала еще более тя-
желой. 3 октября в результате чудовищного и же-
стокого бандитского нападения на небольшой го-
род Пон-Сонде в департаменте Артибонит погибли 
115 мирных жителей, а еще десятки человек полу-
чили ранения. Это нападение свидетельствует об 
обстановке отсутствия безопасности, в которой 
вынуждены жить гаитяне, и еще больше усугубило 
гуманитарный кризис. В результате этого ужасного 
инцидента, потрясшего всю страну, тысячи жите-
лей оказались вынуждены покинуть свои дома и 
искать убежища в других районах, и это стало еще 
одним напоминанием об углубляющейся ситуации 
с отсутствием безопасности, которая продолжает 
разрушать повседневную жизнь гаитян.

Кроме того, банды совершают нападения на 
море. Объектами их нападений становятся неболь-
шие лодки, используемые для перевозки мирных 
жителей из столицы в другие районы Гаити. Были 
похищены сотрудники международных компаний, 
занимающихся грузоперевозками, в результате 
чего эти международные компании приостановили 
свою деятельность в Гаити.

В последние пять дней и в эти выходные раз-
личные районы Порт-о-Пренса, такие как Солино, 
Назон, нижний Дельмас, Сите Милитер, Друйар, 
Табарр, Круа-де-Буке, Сите Дудун и Аркаэ в Запад-
ном департаменте, а также Л’Эстэр в департаменте 
Артибонит, подвергались постоянным нападениям 
со стороны различных бандитских группировок, 
входящих в альянс «Вив Ансам».

(говорит по-французски)

Я хотела бы подчеркнуть, что насилие оказы-
вает разрушительное воздействие на народ Гаити. 
Женщины, мужчины и особенно дети в наибольшей 
степени страдают от злодеяний, совершаемых бан-
дами, включая убийства, похищения, сексуальное 
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насилие и беспрецедентно жестокие действия в по-
страдавших регионах. Банды систематически ис-
пользуют сексуальное насилие в качестве средства 
устрашения и подчинения, причиняя невыразимые 
страдания женщинам и девочкам, а также предста-
вителям других уязвимых слоев населения.

Гаитянский народ продолжает страдать от 
ужасных условий жизни и все более ограниченного 
доступа к основным услугам, особенно в тех райо-
нах, куда были перемещены тысячи людей, спасав-
шихся от террора.

(говорит по-английски)

С июня, когда в составе Многонациональ-
ной миссии по поддержке в сфере безопасности в 
Гаити был впервые развернут кенийский контин-
гент, к нему присоединились коллеги с Багамских 
Островов, а также из Белиза и Ямайки. В стране 
развернуто около 430 человек, и их присутствие 
можно только приветствовать. Однако этого далеко 
не достаточно. Заявление президента Кении Руто о 
развертывании в ближайшие недели еще несколь-
ких контингентов в дополнение к уже развернутым 
силам, разумеется, было воспринято очень поло-
жительно. Несмотря на ряд взятых обязательств 
по выделению средств в целевой фонд, Миссия 
по-прежнему сталкивается с острой нехваткой ре-
сурсов, что может негативно сказаться на ее раз-
вертывании и помешать ей выполнять свои задачи 
по оказанию поддержки Гаитянской национальной 
полиции и вооруженным силам Гаити.

Пользуясь этой возможностью, я хотела бы 
выразить свою признательность членам Совета за 
продление в июле мандата Объединенного пред-
ставительства Организации Объединенных Наций 
в Гаити (ОПООНГ). Благодаря продлению мандата 
ОПООНГ располагает необходимыми возможностя-
ми для того, чтобы продолжать крайне важную ра-
боту по оказанию поддержки Гаити в этот переход-
ный период. В связи с просьбой Совета мы активно 
разрабатываем комплексную стратегию по под-
держке политического процесса, осуществляемого 
под руководством гаитян. Стратегия предусматри-
вает необходимость укрепления всеохватного на-
ционального диалога, более активного содействия 
проведению избирательных и конституционных ре-
форм и повышение уровня общественной безопас-
ности путем расширения сотрудничества с Гаитян-

ской национальной полицией и Многонациональ-
ной миссией по поддержке в сфере безопасности.

Пользуясь этой возможностью, я хотела бы, 
разумеется, поблагодарить членов Совета за их ре-
шительную поддержку резолюций по Гаити, в том 
числе касающихся продления режима санкций и 
мандата Многонациональной миссии по поддержке 
в сфере безопасности.

На протяжении всего отчетного периода огра-
ниченный прогресс, достигнутый национальными 
властями в реализации согласованных переходных 
механизмов управления, был серьезно омрачен ро-
стом разногласий внутри исполнительной власти, 
представленной двумя главами правительства.

Седьмого октября г-н Лесли Вольтер сме-
нил г-на Эдгара Леблана на посту председателя 
президентского совета переходного периода в со-
ответствии с измененным порядком временного 
председательства в Совете на фоне обвинений в 
коррупции, выдвинутых против трех его членов. 
Напряженность в отношениях между президенским 
советом переходного периода и правительством 
усилилась. В результате растет недовольство на-
селения динамикой, которая обусловлена конфлик-
том и оказывает воздействие на работу переходных 
органов власти, что подрывает доверие к текущему 
политическому процессу.

Выполняя свой мандат, ОПООНГ прилагает 
усилия для укрепления сотрудничества между дву-
мя главами исполнительной власти, призывая их 
оставить в стороне разногласия и сосредоточиться 
на решении проблем, связанных с отсутствием без-
опасности, реформированием системы управления 
и подготовкой к выборам. Исполнительная власть, 
представленная двумя главами правительства, 
должна действовать на основе единства и большим 
чувством ответственности, чтобы решать самые 
насущные проблемы страны.

(говорит по-французски)

В этих условиях совместные усилия пере-
ходных властей, будь то в сфере безопасности, по-
литики или благого управления, должны сопрово-
ждаться решительными мерами по борьбе с безна-
казанностью и коррупцией, а также по укреплению 
верховенства права. Укрепление судебных инсти-
тутов Гаити и их способности работать абсолютно 
независимым образом, чтобы обеспечивать отправ-
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ление правосудия, по-прежнему имеет основопола-
гающее значение для восстановления и укрепления 
доверия граждан, их лидеров и государственных 
учреждений.

(говорит по-английски)

Президентский совет переходного периода 
поручил провести национальную конференцию, ко-
торая представляет собой инклюзивный механизм 
с участием многих заинтересованных сторон, для 
выработки рекомендаций по конституционным ре-
формам, разработке нового общественного догово-
ра и пересмотру отношений между государством и 
обществом, включая реформы судебной системы и 
организации государственных институтов. Предо-
ставление участникам национальной конференции 
полномочий, создание условий для ее работы и со-
действие ее проведению являются неотложной за-
дачей, в том числе для того, чтобы избежать задер-
жек в выполнении ее мандата, которые могут не-
гативно сказаться на графике проведения выборов. 
Назначение и вступление в должность 18 октября 
семи из девяти членов Временного избирательного 
совета — это первый шаг в правильном направле-
нии. Тем не менее, необходимо в срочном порядке 
обеспечить, чтобы Временный избирательный со-
вет начала работу в полном составе. Я настоятель-
но призываю остальные сектора оперативно вы-
двинуть своих представителей, чтобы завершить 
формирование Временного избирательного совета. 
Активное участие всех секторов имеет решающее 
значение и позволяет осуществлять подготовку к 
выборам с максимально возможной скоростью, в 
том числе, в соответствии с требованием Совета, 
в том, что касается отношении «дорожной карты». 
Нельзя допустить того, чтобы женщины и пред-
ставители правозащитного сектора не принимали 
участия в этом процессе. Дальнейшие задержки не-
избежно скажутся на согласованных сроках прове-
дения выборов.

Гуманитарная ситуация остается крайне тя-
желой. Почти половина населения страдает от от-
сутствия продовольственной безопасности, и в 
связи с тем, что банды осуществляют контроль 
над основными подъездными путями, происходят 
серьезные перебои в распределении основных то-
варов и услуг. Как следствие, произошел рост цен, 
и ситуация во многих общинах близка к катастро-
фической из-за нехватки продовольствия и непре-
кращающегося насилия, в результате которого зна-

чительные участки сельскохозяйственных земель 
невозможно использовать. Вследствие совокупно-
сти таких факторов, как отсутствие безопасности и 
экономическая нестабильность, происходит широ-
комасштабное перемещение населения, о котором 
я уже упоминала. Международная организация по 
миграции сообщила о значительном увеличении 
числа международно перемещенных лиц. Кро-
ме того, в Порт-о-Пренсе функционирует только 
20 процентов медицинских учреждений, а по всей 
стране этот показатель составляет 40 процентов. 
Около 45 процентов населения не имеют доступа 
к чистой питьевой воде. Доступ к образованию се-
рьезно затруднен: 1000 школ закрыты из-за отсут-
ствия безопасности.

Благодаря новым механизмам управления в 
переходный период, ожидаемому развертыванию 
многонациональной миссии по поддержке в сфере 
безопасности и перспективам проведения выборов 
до конца 2025 года еще несколько месяцев назад 
существовали некоторые основания для надежды. 
Тем не менее, время идет. Большое значение имеют 
обеспечение проведения инклюзивных, заслужива-
ющих доверия и основанных на широком участии 
выборов, включая референдум и всеобщие выборы, 
а также твердая приверженность всех заинтересо-
ванных сторон тому, чтобы вновь добиваться на-
ционального консенсуса и ставить национальные 
интересы выше своих собственных. С помощью вы-
боров удастся внести реальный вклад в восстанов-
ление управления и стабильности в Гаити только в 
том случае, если действовать на основе неизменной 
приверженности осуществлению согласованных в 
марте обязательств. Необходимы дальнейшие уси-
лия по восстановлению общественного доверия и 
обеспечению легитимности политического процес-
са. Поддержка гаитянского аппарата безопасности 
и финансирование Многонациональной миссии по 
поддержке в сфере безопасности имеют основопо-
лагающее значение.

(говорит по-французски)

На пути, который предстоит пройти Гаити, 
много подводных камней. Поэтому мы настоятель-
но призываем политические силы не допустить 
срыва политического процесса, а международное 
сообщество — неизменно продолжать оказывать 
народу Гаити поддержку в его стремлении к ста-
бильности. ОПООНГ вместе со своими партнерами 
продолжит оказывать необходимую стратегиче-
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скую поддержку в течение этого крайне важного 
периода. Политический прогресс, улучшение си-
туации в сфере безопасности и целенаправленные 
меры против деструктивных сил, которые продол-
жают угрожать Гаити на пути к восстановлению де-
мократических институтов, — все это будет иметь 
большое значение в будущем.

Стойкость и сила народа Гаити необычайно 
велики, и он заслуживает нашей неизменной под-
держки на всех направлениях. Мы должны сохра-
нять решимость помогать Гаити на пути к безопас-
ности, стабильности и процветанию.

Председатель (говорит по-английски): Я бла-
годарю г-жу Сальвадор за ее сообщение.

Сейчас я предоставляю слово г-же Рассел.

Г-жа Рассел (говорит по-английски): Я рада 
присутствовать на этом весьма важном обсуждении 
углубляющегося гуманитарного кризиса в Гаити.

Я хотела бы выразить признательность послу 
Паскаль Берисвиль за проведение этого брифинга 
в период председательства Швейцарии в Совете 
Безопасности и за направленное мне приглашение. 
Сегодня я выступаю и как Директор-исполнитель 
ЮНИСЕФ, и как назначенный главный защитник 
интересов Гаити в Межучрежденческом постоян-
ном комитете по гуманитарной ситуации в этой 
стране.

С тех пор, как шесть месяцев назад я инфор-
мировала Совет о кризисе в Гаити (см. S/PV.9613), 
ситуация, которая уже является катастрофической, 
продолжает ухудшаться. Каждый день на Гаити 
имеют место более серьзные злоупотребления, на-
рушения прав и угрозы их жизни, чем где-либо еще 
на планете. Согласно докладу, опубликованному в 
прошлом месяце Управлением Верховного комис-
сара Организации Объединенных Наций по правам 
человека, в 2024 году было, по сообщениям, уби-
то более 3 600 человек. Вооруженные группы ре-
гулярно совершают грубые нарушения прав детей, 
включая убийства и нанесение увечий. В этом году 
также имеет место ошеломляющий рост числа со-
общений о случаях сексуального насилия в отноше-
нии женщин и детей, насилие по гендерному при-
знаку. Вооруженные группы также активно вербу-
ют детей и используют их в своей деятельности. По 
нашим оценкам, дети составляют от 30 до 50 про-
центов членов вооруженных групп. Их используют 

в качестве информаторов, поваров и секс-рабынь, а 
также заставляют совершать вооруженное насилие.

В этом году в гуманитарной помощи по всей 
стране нуждались 5,5 миллиона человек, в том чис-
ле 3 миллиона детей, причем почти половина на-
селения испытывает острую нехватку продоволь-
ствия и все больше страдает от недоедания. Более 
700 000 человек, в том числе более 360 000 детей, в 
настоящее время являются внутренне перемещен-
ными лицами. Многие ищут убежища у родствен-
ников и принимающих семей вдали от собственно-
го дома, тогда как тысячи людей живут в перепол-
ненных лагерях или приютах, где им по-прежнему 
угрожают насилие и эксплуатация. Только за по-
следние выходные в агломерации Порт-о-Пренс 
еще 4 000 человек были вынуждены покинуть свои 
дома из-за нападений.

Этот порочный круг насилия и перемещения 
превратился в смертельно опасную тенденцию, ко-
торая разрушает жизни детей и их семьи.

Из-за этого кризиса дети также оказываются 
лишены права на образование. В этом году более 
300 000 детей лишились возможности учиться, по-
скольку школы были закрыты, подверглись нападе-
ниям или были превращены во временные убежища 
для перемещенных лиц. Начинается новый учеб-
ный год, а дети, которые не ходят в школу, больше 
рискуют подвергнуться вербовке и насилию со сто-
роны вооруженных групп.

Кроме того, насилие и проблемы с безопас-
ностью подрывают способность гуманитарных 
организаций планомерно оказывать помощь нуж-
дающимся гаитянам. Хотя наши сотрудники не-
устанно работают над тем, чтобы добраться до рай-
онов, контролируемых вооруженными группами, и 
добились в этом определенных успехов, доступ им 
по-прежнему предоставляется ограниченно, нере-
гулярно и непредсказуемо. Вследствие этого мно-
гие из 1,6 миллиона женщин и детей, живущих в 
осажденных населенных пунктах, зачастую лише-
ны доступа к гуманитарной помощи.

Несмотря на разгул насилия и тяжелые гума-
нитарные условия, дети и семьи продолжают воз-
вращаться в Гаити. Многие из возвращающихся 
людей находятся в крайне уязвимом положении, им 
часто не хватает ресурсов, у них нет ни официаль-
ных документов, ни доступа к основным услугам. 
В некоторых случаях вернувшиеся на Гаити дети 
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практически лишены семейной поддержки, и им 
приходится обеспечивать себя самим.

Даже в условиях насилия и ограниченного 
доступа сотрудники гуманитарных организаций 
остаются и продолжают оказывать помощь нужда-
ющимся. За истекший период нынешнего года Ор-
ганизация Объединенных Наций и наши партнеры 
обеспечили более 1,2 миллиона человек продоволь-
ствием и почти полмиллиона человек — необходи-
мыми средствами в плане водоснабжения, санитар-
но-технической инфраструктуры и гигиены, прове-
рили почти 300 000 детей на истощение и предоста-
вили медицинские услуги почти 600 000 человек. 
Однако этого совсем недостаточно. В ухудшаю-
щихся с каждым днем условиях мы должны сроч-
но расширить масштабы оказания гуманитарной 
помощи, в том числе в районах, контролируемых 
вооруженными группировками. Эти меры долж-
ны также укрепить потенциал и жизнеспособность 
гаитянских органов и учреждений в долгосрочной 
перспективе.

Должен подчеркнуть, что удачные масштаб-
ные и последовательные меры удастся принять 
только в случае эффективной поддержки со сто-
роны Совета. Настал момент обратить внимание 
на Гаити, его народ и его будущее. Но времени для 
действий все меньше. Призываю членов Совета 
принять ряд важнейших мер по оказанию помощи 
населению Гаити.

Во-первых, Совет должен использовать свои 
рычаги воздействия на государственных субъектов 
и вооруженные группы для защиты прав человека, 
прекращения грубых нарушений прав детей и на-
падений на гражданскую инфраструктуру.

Во-вторых, необходимо значительно увели-
чить объем гибкого гуманитарного финансирова-
ния, предоставляемого гуманитарным организаци-
ям на местах. План гуманитарного реагирования 
для Гаити на 2024 год по-прежнему обеспечен сред-
ствами всего лишь на 42 процента.

В-третьих, необходимо увеличить допол-
нительные инвестиции в целях оказания основ-
ных социальных услуг и помощи в целях разви-
тия для поддержки восстановления и повышения 
устойчивости.

В-четвертых, необходимо лучше обеспечи-
вать защиту гуманитарных операций на местах.

Сегодня мое последнее выступление в Сове-
те в качестве главного защитника интересов Гаи-
ти в Межучрежденческом постоянном комитете по 
гуманитарной ситуации в этой стране. Пользуясь 
случаем, хочу поблагодарить членов Совета за их 
усилия по смягчению кризиса и призываю всех нас 
в приоритетном порядке взять более существен-
ные политические и финансовые обязательства в 
части оказания помощи Гаити. Сейчас для страны 
наступил переломный момент: сформированы и 
работают Президентский совет переходного пери-
ода и правительство, а Многонациональная миссия 
по поддержке в сфере безопасности поддерживает 
усилия по обеспечению безопасности. Оба этих до-
стижения очень важны.

Настало время сделать от нас зависящее. У 
международного сообщества есть и инструменты, 
и ресурсы, чтобы помочь Гаити выйти из этого кри-
зиса и встать на путь устойчивого восстановления. 
Вопрос лишь в том, есть ли такое желание. Хотим 
ли мы сделать то, что необходимо — работать рука 
об руку с гаитянским народом, чтобы построить 
мирное, процветающее общество, где уважают и 
соблюдают права человека? Я верю, что хотим. Га-
итяне, и особенно дети Гаити, рассчитывают на нас. 
Мы не должны — и не можем — их подвести.

Председатель (говорит по-английски): Благо-
дарю г-жу Расселл за ее сообщение.

Сейчас я предоставляю слово г-же Дюсена.

Г-жа Дюсена (говорит по-французски): Г-жа 
Председатель, благодарю за предоставленную мне 
возможность рассказать Совету о ситуации с права-
ми человека в Гаити в целом. Меня зовут Рози Огюст 
Дюсена, и я — юрист, правозащитница, руководи-
тель программы Национальной сети защиты прав 
человека, в которой я работаю с 2002 года, а также 
председатель группы «Вместе против коррупции».

Социальная, политическая и экономическая 
драмы, разворачивающиеся в Гаити, вызваны без-
наказанностью за финансовые и обычные престу-
пления. Долгое время мы считали, что достаточно 
добиваться преследования и привлечения к суду 
тех, кто причастен к преступлениям против жизни 
и имущества граждан. Мы не осознавали в полной 
мере всей серьезности проблемы безнаказанности 
за финансовые преступления. Страна увязла в кор-
рупции. Последний скандал, в котором оказались 
замешаны члены Президентского совета переход-
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ного периода, отчаянно цеплявшиеся за власть — 
неопровержимое тому доказательство. Гаитянская 
государственная система пала жертвой масштаб-
ной схемы расхищения государственных ресурсов, 
в рамках которой чиновники и руководители вы-
качивают государственные средства и незаконно 
обогащаются. Кроме того, на территории страны 
незаконно продаются оружие, боеприпасы и нар-
котики. И все эти грязные деньги, полученные в 
результате незаконной деятельности, легко попада-
ют в финансовую систему, которая практически не 
контролируется.

Из-за безнаказанности за финансовые и 
обычные преступления в стране циркулирует полу-
ченное незаконным путем оружие, что усугубляет 
проблемы с безопасностью, ставшие системными. 
Вооруженные бандиты продолжают сеять хаос сре-
ди населения, ежедневно убивая людей, похищая 
их ради получения выкупа и не только, устраи-
вая массовые убийства и вооруженные нападения, 
зная, что в крайне бесхребетной судебной системе 
ответственность им не грозит. А суммы, выделяе-
мые спецслужбам и различным государственным 
органам, присваиваются и используются не по 
назначению.

Также из-за этой безнаказанности за финан-
совые и обычные преступления бандиты нагло 
продолжают устанавливать платные блокпосты и 
взимать с гаитян плату за проезд. Стремительно 
множится число временных лагерей, созданных 
гражданами, спасающимися от расправ и воору-
женных нападений бандитов. В стране, где женщи-
ны и девочки постоянно подвергаются опасности, 
продолжают совершаться нападения на сексуаль-
ной почве, групповое изнасилование используется 
как оружие, а тела женщин и девочек считаются до-
бычей. Даже возраст не спасет вас — безнаказанно 
насилуют и девочек в возрасте трех лет, и пожилых 
женщин. Вас не защитит место жительства — нас 
выслеживают во временных лагерях или даже у нас 
дома, где тоже происходят групповые изнасилова-
ния. А полностью изможденные физически и пси-
хологически жертвы не получают ровным счетом 
никакой помощи от государственных органов.

Гаитянская система правосудия настолько 
же недееспособна, насколько и коррумпирована. 
В ряде судов первой инстанции работают государ-
ственные судьи и их заместители, которые за взят-
ки освобождают членов вооруженных банд. Трус-

ливые судьи не хотят выносить решения по делам, 
переданным им на судебное расследование. Кор-
рупционные дела закрываются или прекращаются, 
а в некоторых районах страны правосудие вершит-
ся в пользу того, кто больше заплатит.

В Гаити разворачивается многоплановый 
кризис, который сильно сказывается на граждан-
ских и политических, а также на экономических 
и социальных правах. Мы погрязли в крайней ни-
щете, и в нашей жизни постоянно маячит образ во-
оруженных банд, которые контролируют районы, 
школы, больницы, торговлю и передвижение в эко-
номических, финансовых, избирательных и поли-
тических целях.

Хотя режим санкций, введенный Организа-
цией Объединенных Наций, является инструмен-
том борьбы с безнаказанностью за финансовые 
преступления и нарушения прав человека, для его 
большей эффективности необходимо, чтобы под 
санкции попали также лидеры и члены вооружен-
ных банд, а также все те, кто поддерживал и про-
должает поддерживать их.

Сегодня международное сообщество не 
должно повторять ошибки, полагая, что проведение 
выборов на каких бы то ни было условиях поможет 
вывести страну из застоя. Столь же тревожная си-
туация с безопасностью не будет решена многона-
циональными силами или даже силами Организа-
ции Объединенных Наций, которые не учитывают 
масштабы бедствия — бандиты хорошо вооружены, 
прекрасно организованы и готовы убивать.

Учитывая серьезность социально-полити-
ческой ситуации, обнищавший гаитянский народ 
смирился с тем, что доверил Совету из девяти чле-
нов, включая двух наблюдателей, задачу, которую 
должен был выполнить один человек. Их содержа-
ние обходится нам так дорого, что, когда они уйдут, 
то оставят страну без гроша, хотя их работа не при-
носит практически никаких результатов.

Однако обеспечение безопасности, конститу-
ционная реформа и организация выборов в целях 
восстановления конституционного порядка пред-
полагают добросовестную приверженность как 
государственных властей, так и международного 
сообщества окончательному разрешению этого не-
скончаемого гаитянского кризиса.
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Поэтому мы просим Совет и впредь внима-
тельно относиться к нуждам гаитянского народа; 
вводить санкции против всех лиц, ответственных 
за сложившуюся ситуацию в стране; в полной мере 
осуществлять санкции, в частности оружейное эм-
барго и заморозку активов лиц, в отношении ко-
торых были введены санкции; требовать от госу-
дарств-членов Организации Объединенных Наций 
добросовестно и полностью соблюдать санкции; 
попросить Многонациональную миссию по под-
держке в сфере безопасности в Гаити, мандат кото-
рой был недавно продлен, сотрудничать с правоох-
ранительными органами для эффективной борьбы с 
вооруженными бандами; обратиться к властям Га-
ити с просьбой провести проверку различных про-
куратур страны с целью навести порядок в системе 
правосудия; продолжить проверку полиции и укре-
пить эту структуру, с тем чтобы Совету Безопас-
ности не пришлось направлять в Гаити еще одну 
группу сил безопасности через несколько лет после 
ухода Миссии; призывать власти Гаити принимать 
надлежащие меры для защиты женщин и девочек от 
сексуального насилия; требовать от властей Гаити 
навести порядок в государственной администра-
ции и упорядочить государственные финансы; и 
наконец, призвать власти Гаити взять на себя обя-
зательства вести эффективную борьбу с коррупци-
ей и безнаказанностью, которые уже стали частью 
системы.

Председатель (говорит по-французски): Бла-
годарю г-жу Дюсена за ее сообщение.

Сейчас я предоставляю слово тем членам Со-
вета, которые желают выступить с заявлениями.

Г-жа Ши (Соединенные Штаты Америки) 
(говорит по-английски): Благодарю Специального 
представителя Генерального секретаря г-жу Ма-
рию Исабель Сальвадор за ее сообщение. Работа, 
которую выполняет Объединенное представитель-
ство Организации Объединенных Наций в Гаити 
(ОПООНГ) на местах, имеет крайне важное значе-
ние для поддержки Гаити на пути к демократиче-
ским преобразованиям. Позвольте мне также по-
благодарить Директора-исполнителя ЮНИСЕФ 
Кэтрин Рассел и г-жу Рози Огюст Дюсена (Нацио-
нальная сеть защиты прав человека) за их мрачный, 
но важный обзор ужасающих проблем, с которыми 
продолжает сталкиваться гаитянский народ.

Прежде всего я хочу упомянуть чудовищную 
резню в Пон-Сонде. Мы помним о погибших, мно-
гие из которых были женщины и дети. Их смерть 
напоминает нам о значении работы ОПООНГ и 
международного сообщества для народа Гаити. 
Мы решительно осуждаем ужасающие нападения 
на гражданское население, равно как Соединен-
ные Штаты осуждают продолжающийся банди-
тизм, цель которого заключается в дестабилизации 
правительства.

Несмотря на эту трагедию, мы видим не-
сколько признаков прогресса. Во-первых, что каса-
ется политической сферы, то в апреле был сформи-
рован Президентский совет переходного периода, в 
мае был назначен премьер-министр, а в июне – но-
вый кабинет. Соединенные Штаты высоко оценива-
ют тот факт, что лидеры Гаити откладывают в сто-
рону свои разногласия и вместе работают над вы-
водом страны на путь свободных и справедливых 
выборов. Мы решительно поддерживаем усилия 
премьер-министра Кониля и его кабинета, которые 
направлены на продвижение национальных при-
оритетов, установленных Президентским советом 
переходного периода. Сейчас не время для полити-
ческих распрей. Сейчас настало время для нацио-
нального единства Гаити в международной борьбе 
с бандами. Одновременно с продвижением вперед 
политического процесса следует активизировать и 
необходимые усилия по созданию прочного фунда-
мента для обеспечения безопасности. В этой связи 
мы должны работать над закреплением успехов, 
которых достигла Многонациональная миссия по 
поддержке в сфере безопасности, деятельность ко-
торой была вновь продлена Советом Безопасности, 
после развертывания первого контингента Миссии 
в июне и последующим направлением еще одной 
группы в июле. Единогласное продление мандата 
Миссии служит для народа Гаити убедительным 
сигналом о том, что мир поддерживает его.

Продолжая работать над укреплением Мис-
сии, мы также должны прислушаться к конкретным 
призывам правительства Гаити обеспечить устой-
чивость этих усилий в долгосрочной перспективе. 
Как заявил председатель Президентского совета 
переходного периода Леблан в Генеральной Ассам-
блее, преобразование Миссии в миротворческую 
операцию Организации Объединенных Наций по-
зволит обеспечить более стабильное финансиро-
вание Миссии и расширить ее потенциал. Соеди-
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ненные Штаты вместе с Эквадором готовы сотруд-
ничать с Советом и его членами над выполнением 
содержащихся в призывах Гаити просьб и неза-
медлительным преобразованием Миссии в миро-
творческую операцию Организации Объединенных 
Наций. В последние недели Миссия и Гаитянская 
национальная полиция (ГНП) увеличили число со-
вместных операций, в рамках которых они ведут 
борьбу с бандами и доносят до них мощное посла-
ние — будущее страны будут писать не гаитянские 
банды, а гаитянский народ. Мы поддерживаем на-
род Гаити, ГНП и Многонациональную миссию по 
поддержке в сфере безопасности, включая храбрые 
кенийский, ямайские, белизские и багамские силы, 
в их усилиях по восстановлению безопасности.

Миссия и ГНП защищает жителей несколь-
ких районов, отражает нападения банд, перехва-
тывает оружие и ликвидирует членов многочис-
ленных банд. По результатам этих действий вновь 
был открыт аэропорт. Были возобновлены ком-
мерческие рейсы, что обеспечило ввоз товаров в 
страну. В некоторых районах Порт-о-Пренса отме-
чается повышение уровня доверия среди граждан. 
Возросла экономическая активность, открылось 
большое количество рынков и на улицу стало выхо-
дить больше людей. Но в этот важный момент нам 
требуется увеличение финансирования и предо-
ставление дополнительного оборудования для под-
держания и выполнения важнейших задач Миссии. 
Хотим также прояснить следующее: люди, которые 
стремятся дестабилизировать Гаити ради личной 
выгоды, должны больше заботиться о Гаити и его 
народе. Виновные будут привлечены к ответствен-
ности гаитянскими и международными органами. 
Мы приветствуем усилия Гаити по рассмотрению 
заявлений о коррупции и содействию обеспечения 
транспарентности и правосудия. Переходное пра-
вительство нуждается в них для сохранения дове-
рия гаитянского народа.

После того, как Соединенные Штаты предло-
жили внести Профана Виктора и Люксона Элана в 
список Комитета по санкциям в отношении Гаити, 
27 сентября их включили в список лиц Организа-
ции Объединенных Наций, подпадающих под дей-
ствие мер по замораживанию активов и запрета на 
поездки. Этот шаг, сделанный на основе докладов 
учрежденной резолюцией 2653 (2022) Группы экс-
пертов, служит средством сдерживания для других 
лиц, которых Группа в своих открытых докладах 

называет виновными в потворстве бандитизму. Мы 
будем использовать все имеющиеся у нас средства 
для привлечения к ответственности тех, кто со-
действует насилию, незаконному обороту нарко-
тиков и нестабильности. У нас уже есть некоторые 
успехи в улучшении ситуации в Гаити, но многое 
еще предстоит сделать. Мы полны решимости про-
должать это дело. Мы полны решимости помогать 
гаитянскому народу строить будущее, которого он 
заслуживает.

Г-н де ла Гаска (Эквадор) (говорит по-
испански): Я хотел бы выразить благодарность за 
ценные сообщения и поприветствовать присутству-
ющих на сегодняшнем заседании представителей 
стран высокого уровня.

На заседании, на котором впервые в ходе 
четвертого срока Эквадора в качестве избранного 
члена Совета Безопасности рассматривался вопрос 
о положении Гаити и которое состоялось 24 янва-
ря 2023 года (см. S/PV.9247), мы подтвердили, что 
намерены выполнять роль одного из кураторов 
данного вопроса и берем на себя обязательство по 
усилению поддержки Гаити со стороны Совета и 
системы Организации Объединенных Наций на ос-
нове полного уважения его суверенитета, независи-
мости, территориальной целостности и единства. 
Эквадор всегда поддерживал Гаити. С тех пор было 
принято шесть резолюций, пять из которых едино-
гласно, что демонстрирует нашу глубокую привер-
женность активным обсуждениям, позволившим 
нам преодолеть геополитическую напряженность 
при участии всех членов Совета Безопасности. 
Резолюции 2692 (2023), 2699 (2023), 2700 (2023), 
2743 (2024), 2751 (2024) и 2752 (2024) представляют 
собой прочный правовой и политический фунда-
мент для дальнейшей работы, опираясь на который 
сами гаитяне смогут без промедлений двигаться 
вперед к построению будущего мира и обеспече-
нию устойчивого развития.

Что касается безопасности, то благодаря ру-
ководящей роли Кении, нескольких стран Кариб-
ского сообщества и всего региона удалось создать 
Многонациональную миссию по поддержке в сфере 
безопасности, служащую идеальным инструмен-
том решения насущных проблем, который заслу-
живает полной поддержки международного со-
общества. Теперь для продолжения и активизации 
деятельности Миссии целевому фонду следует ока-
зывать конкретную и расширенную поддержку. И 
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чтобы дать понять преступным бандам, что им не 
будет покоя, мы должны со всей ответственностью 
рассмотреть возможные альтернативные варианты 
укрепления безопасности в Гаити, включая страте-
гию вывода Миссии в будущем или ее преобразо-
вание в миротворческую миссию, как уже просил 
гаитянский народ.

Политический процесс и создание переход-
ных механизмов управления под руководством Га-
ити должны продолжаться, постепенно создавая 
предпосылки для проведения свободных и транспа-
рентных выборов в соответствии с соглашением от 
11 марта, достигнутым при содействии Карибского 
сообщества, с тем чтобы обеспечить управление 
страной без коррупции и безнаказанности в усло-
виях верховенства права. Признаем важную роль 
Объединенного представительства Организации 
Объединенных Наций в Гаити (ОПООНГ) в этой 
связи, а также необходимость координации им осу-
ществления своей стратегии по содействию диало-
гу в рамках переходного процесса, который может 
быть успешным только в том случае, если он будет 
всеохватным и представительным, с упором на рас-
ширение прав и возможностей молодежи и женщин.

Управление Организации Объединенных На-
ций по наркотикам и преступности является ключе-
вым учреждением в борьбе с незаконным оборотом 
оружия в Гаити и отслеживании незаконных фи-
нансовых потоков. Эти потоки подпитывают транс-
национальную организованную преступность, 
которая не признает границ и процветает за счет 
самых отвратительных форм эксплуатации людей.

Что касается гуманитарной сферы, то в не-
скольких выступлениях, прозвучавших сегодня, 
подчеркивался тот факт, что почти половина насе-
ления Гаити испытывает нехватку продовольствия, 
наряду с экспоненциальным ростом числа переме-
щенных лиц в стране, что делает положение детей 
особенно уязвимым. Нет необходимости подробно 
останавливаться на описании этого тяжелейшего 
кризиса в гуманитарной и правозащитной сферах; 
нужно продолжать решать эту проблему с помо-
щью мер по смягчению последствий.

Как я отметил в начале моего выступления, за 
почти два года работы Эквадора в Совете было при-
нято шесть резолюций, призванных помочь Гаити 
в ее стремлении к миру и развитию. Однако этих 
резолюций недостаточно, если вспомнить слова 

первого заместителя Генерального секретаря Ами-
ны Мохаммед, сказанные ею 21 декабря 2022 года в 
этом самом зале, которые хочется повторить, учи-
тывая, насколько они актуальны:

«В мире существует множество других 
кризисов, но лишь в очень немногих случаях, 
если таковые вообще есть, проверяются наша 
преданность своему делу и ценности так, как 
это происходит сейчас в ходе кризиса, кото-
рый разворачивается у нас на глазах в Гаити. 
Это проверка общечеловеческих ценностей, 
которые должны лежать в основе междуна-
родного сотрудничества» (S/PV.9233, с. 3).

В связи с этим хочу еще раз повторить во-
прос, который мы уже не раз задавали. Если мы, 
члены Совета Безопасности, не в состоянии помочь 
справиться с насилием и жестокостью бандитов в 
Гаити, то как мы можем надеяться разрешить го-
раздо более масштабные конфликты во всем мире? 
Именно поэтому урегулирование ситуации в Гаити 
имеет важнейшее значение для обеспечения дове-
рия к Организации Объединенных Наций и много-
стороннему подходу.

С учетом этого и принимая во внимание, что 
это последнее заседание, на котором делегация Эк-
вадора участвует в обсуждении ежеквартального 
доклада ОПООНГ (S/2024/742), я считаю необходи-
мым вновь обратиться к международному сообще-
ству с призывом удвоить поддержку гаитянского 
народа. Призываем также все ответственные сторо-
ны извлечь уроки из прошлого и действовать смело 
и добросовестно во имя общего блага. Эквадор бу-
дет и впредь делать все от него зависящее.

Г-жа Родригес-Биркетт (Гайана) (говорит 
по-английски): Для меня честь выступить с этим за-
явлением от имени трех африканских государств 
— членов Совета Безопасности, а именно Алжира, 
Мозамбика, Сьерра-Леоне, и моей страны, Гайаны 
(группа «А3+»).

Хотим поблагодарить Специального пред-
ставителя Генерального секретаря Сальвадор за 
обновленную информацию о ситуации в Гаити и 
за всеобъемлющий доклад Генерального секрета-
ря (S/2024/742) об Объединенном представитель-
стве Организации Объединенных Наций в Гаити 
(ОПООНГ), представленный в преддверии сегод-
няшнего заседания. Благодарим г-жу Рассел за ее 
оценку, и внимательно выслушали выступление 
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г-жи Дюсена. Приветствуем также участие в се-
годняшнем заседании постоянных представителей 
Гаити и Кении, а также министра иностранных дел 
Доминиканской Республики Роберто Альвареса 
Хиля.

Сегодняшнее заседание проходит в День Де-
салина – особый для гаитян день, когда они вспо-
минают жизнь и наследие отца-основателя Гаити 
Жан-Жака Десалина и размышляют о долгой борь-
бе страны за свободу. Выражаем свои наилучшие 
пожелания гаитянскому народу и надеемся, что 
этот период размышлений еще сильнее укрепит 
его коллективную решимость выйти из нынешнего 
кризиса и построить светлое будущее для Гаити – 
будущее, в котором будут царить мир, единство и 
процветание.

Путь к лучшему будущему для Гаити на-
чался, и необходимо, чтобы политические деятели 
и другие заинтересованные стороны в Гаити про-
демонстрировали единство целей и сохранили уже 
достигнутые успехи, добросовестно внедряя пере-
ходные механизмы управления и укрепляя доверие 
общества к государственным институтам. Это по-
прежнему наиболее жизнеспособный путь восста-
новления стабильности и безопасности, проведения 
свободных и справедливых выборов и восстанов-
ления демократических институтов, что позволит 
оправдать основные ожидания гаитянского народа.

Группа «А3+» приветствует начало выполне-
ния отдельных функций переходных механизмов 
управления и с нетерпением ждет завершения их 
внедрения, включая завершение процесса назна-
чения членов временного избирательного совета, 
формирование совета национальной безопасности 
и надзорного органа для контроля за действиями 
правительства. Приветствуем также своевременное 
завершение ОПООНГ своей стратегии поддержки 
ведущегося под руководством Гаити политического 
процесса в соответствии с просьбой, содержащейся 
в резолюции 2743 (2024), и принимаем к сведению 
шесть обозначенных приоритетных областей.

Что касается переходного процесса в Гаити, 
то есть основания для осторожного оптимизма; од-
нако для свободных, справедливых, инклюзивных 
и транспарентных выборов требуется безопасная и 
спокойная обстановка, в которой избиратели смо-
гут воспользоваться своим правом голоса, не опаса-
ясь запугивания или причинения им вреда. Учиты-

вая это, ситуация с безопасностью остается острой 
и насущной проблемой, требующей действенного 
решения.

Группа «А3+» осуждает шокирующие напа-
дения, совершенные вооруженными преступными 
группировками 3 октября в Пон-Сонде, и выража-
ет соболезнования семьям погибших. Масштабы и 
жестокость недавнего нападения свидетельствуют 
о серьезности кризисной ситуации с безопасностью 
в Гаити, где банды пытаются передислоцироваться 
и сменить тактику в свете прибытия подкрепления 
для служб безопасности. Оно также высвечивает 
настоятельную необходимость полноценного раз-
вертывания многонациональной миссии по под-
держке в сфере безопасности, чтобы действительно 
переломить ход борьбы с жестокими преступными 
группировками.

Вновь выражаем признательность странам, 
которые обязались направить сотрудников для 
многонациональной миссии по поддержке в сфе-
ре безопасности, и приветствуем развертывание 
персонала из Кении, Ямайки, Белиза и Багамских 
Островов. Группа «А3+» призывает государства-
члены к большей солидарности и более активному 
сотрудничеству для решения проблемы нехватки 
ресурсов, препятствующей полному развертыва-
нию Миссии, чтобы она могла полностью и эффек-
тивно выполнять свой мандат. Приветствуем кон-
кретные обязательства, взятые в ходе заседаний на 
высоком уровне в прошлом месяце, и надеемся, что 
они будут оперативно выполнены.

Что касается государственного строитель-
ства, то мы высоко оцениваем активную позицию 
руководства Многонациональной миссии по под-
держке в сфере безопасности в вопросах создания 
механизма обеспечения соблюдения прав человека 
и укрепления технической и оперативной коорди-
нации с ОПООНГ. Отмечаем также прогресс, до-
стигнутый в разработке стратегических докумен-
тов в таких сферах, как надзорная политика, обе-
спечение подотчетности и соблюдения требований, 
и при проведении информационно-просветитель-
ских мероприятий по вопросам, касающимся прин-
ципов применения силы, обращения с детьми, свя-
занными с бандами, предотвращения сексуальной 
эксплуатации и насилия, а также гуманитарных 
принципов.
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Группа «А3+» считает необходимым повто-
рить свой призыв к государствам-членам прило-
жить больше усилий для пресечения незаконного 
оборота и перенаправления оружия и боеприпасов, 
а также незаконных финансовых потоков в Гаити. 
Без доступа к нелегальному оружию и боеприпасам 
вооруженные преступные группировки не смогли 
бы держать в заложниках почти всю страну. Это 
оружие также используется для совершения сек-
суального и гендерного насилия, насильственной 
вербовки детей и нападений на них, в том числе на 
учреждения для детей-инвалидов. Группа «А3+» 
осуждает эти чудовищные преступления и требует 
привлечения виновных к ответственности.

Отмечаем настрой правительства на прове-
дение судебной реформы, борьбу с коррупцией и 
реализацию национальной стратегии разоружения, 
разъединения, реинтеграции и сокращения мас-
штабов насилия в общинах и рассчитываем, что 
скоро будут запланированы конкретные действия. 
Приветствуем также принятое Советом на про-
шлой неделе решение (см. S/PV.9752) о продлении 
санкций и расширении оружейного эмбарго. Под-
черкиваем необходимость полноценного введения 
и обеспечения соблюдения оружейного эмбарго и 
других санкций и по-прежнему готовы к расшире-
нию санкционного списка.

Группа «А3+» глубоко обеспокоена ухуд-
шением гуманитарной ситуации в Гаити, которую 
Генеральный секретарь назвал «самой катастро-
фической гуманитарной ситуацией в мире». Более 
703 000 человек, включая детей, были вынуждены 
покинуть свои дома из-за угрозы, создаваемой дея-
тельностью преступных банд. Кроме того, многие 
дети также столкнулись с закрытием школ в За-
падном департаменте и департаменте Артибонит и 
были лишены доступа к достаточному питанию и 
медицинскому обслуживанию.

Особую обеспокоенность вызывает усилива-
ющийся дефицит продовольствия в Гаити, где рез-
ко повысился уровень недоедания и более 2 мил-
лионов человек столкнулись с острым отсутствием 
продовольственной безопасности. В департаменте 
Артибонит, на долю которого приходится более 
70 процентов от общего объема производства риса 
в стране, наблюдается снижение уровня произ-
водства из-за отсутствия безопасности и нехватки 
воды. Кроме того, на доступности продовольствия 
и товаров первой необходимости сказываются так-

же нападения банд на грузовые суда и блокирова-
ние ими ключевых путей сообщения.

Наряду с активизацией мер по обеспечению 
безопасности, группа «А3+» призывает нарастить 
объемы гуманитарной помощи и просит государ-
ства-члены и региональные организации оказать 
техническую и иную поддержку Гаити для предо-
ставления основных государственных услуг.

В заключение группа «A3+» призывает все 
государств – члены Организации Объединенных 
Наций протянуть руку дружбы и солидарности га-
итянскому народу, оказав ему ощутимую поддерж-
ку, чтобы он смог преодолеть этот разрушительный 
кризис.

Г-н Кариуки (Соединенное Королевство) 
(говорит по-английски): Благодарю Специального 
представителя Генерального секретаря Сальвадор 
и Директора-исполнителя Расселл за их сообще-
ния. Приветствую также участвующих в нашем се-
годняшнем заседании Постоянных представителей 
Гаити и Кении, а также министра иностранных дел 
Доминиканской Республики Альвареса Хиля.

Хочу также поблагодарить г-жу Огюст Дю-
сена за участие в сегодняшнем заседании. Она и 
другие докладчики ясно дали понять, что кризис в 
Гаити продолжает приносить невообразимые еже-
дневные страдания и несчастья гаитянскому наро-
ду. Совет по-прежнему шокирован и потрясен вар-
варскими действиями банд и совершаемыми ими 
нарушениями прав человека.

Соединенное Королевство приветствует еди-
ногласное продление мандата Многонациональной 
миссии по поддержке в сфере безопасности в Гаити, 
и мы воздаем должное руководству Кении. С удов-
летворением отмечаем направление в состав Мис-
сии персонала из Кении, Ямайки и Белиза, а также 
взятые другими странами обязательства. Миссия 
по-прежнему играет решающую роль в поддержке 
усилий Гаити по устранению нестабильности, и мы 
высоко оцениваем первоначальный прогресс, до-
стигнутый ею совместно с Гаитянской националь-
ной полицией. Важно добиваться устойчивости 
международных усилий по обеспечению безопас-
ности и поддержать правительство Гаити в устра-
нении коренных причин кризиса.

Благодарим также Объединенное представи-
тельство Организации Объединенных Наций в Гаи-
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ти за его работу по координации действий различ-
ных гаитянских заинтересованных сторон, Миссии 
и членов международного сообщества. Чтобы со-
действовать развертыванию Миссии, Соединенное 
Королевство обязалось выделить более 6 млн долл. 
США на укрепление системы обеспечения соблю-
дения прав человека в рамках работы Миссии. Рас-
считываем, что первый транш финансирования бу-
дет направлен в ближайшее время.

Президентский совет переходного периода 
должен работать сообща на благо гаитянского на-
рода. Настоятельно призываем представителей по-
литических кругов и гражданского общества Гаити 
воспользоваться этой возможностью при активном 
участии женщин и молодежи и создать условия, 
необходимые для осуществления долгосрочных 
преобразований.

С удовлетворением отмечаем, что Совет Без-
опасности принял решение о расширении списка 
санкций Организации Объединенных Наций в от-
ношении Гаити и впервые включил в него физиче-
ское лицо, ответственное за финансирование деста-
билизирующей деятельности банд.

В заключение хотим призвать всех поли-
тических деятелей сообща работать над решени-
ем серьезных проблем Гаити и воздерживаться от 
действий, обусловленных личными или узкопар-
тийными интересами. Все еще есть шанс добиться 
мира и безопасности, в которых нуждается и кото-
рые заслуживает гаитянский народ.

Г-н Гэн Шуан (Китай) (говорит по-китайски): 
Благодарю Специального представителя Генераль-
ного секретаря Сальвадор и Директора-исполните-
ля Расселл за их сообщения. Благодарю также г-жу 
Дюсена за высказанные ею замечания. Привет-
ствую участие в сегодняшнем заседании министра 
иностранных дел Доминиканской Республики и по-
стоянных представителей Гаити и Кении.

За последние три месяца Совет Безопасности 
единогласно принял три резолюции, продлеваю-
щие на один год мандаты Объединенного предста-
вительства Организации Объединенных Наций в 
Гаити (ОПООНГ), Многонациональной миссии по 
поддержке в сфере безопасности и Комитета, уч-
режденного резолюцией 2653 (2022) по Гаити, что 
свидетельствует о твердой решимости междуна-
родного сообщества продолжать действовать со-
обща, чтобы помочь Гаити преодолеть кризис. Од-

нако усилия международного сообщества почти не 
принесли результатов: за последнее время ситуация 
в Гаити не улучшилась. Шансы на выход из теку-
щего затруднительного положения все еще очень 
невелики.

Это еще раз доказывает, что внешняя под-
держка может устранить только симптомы, но не 
коренные причины проблем. Ключевое значение 
для преодоления нынешнего кризиса имеет эффек-
тивное выполнение гаитянским народом, гаитян-
скими властями, гаитянскими партиями и фрак-
циями своих обязанностей и осуществление ими 
существенных шагов вперед. Хочу остановиться на 
следующих трех моментах.

Во-первых, основополагающими факторами 
для урегулирования кризиса в Гаити являются со-
хранение настроя на дальнейшее осуществление 
политического процесса, скорейшее создание ле-
гитимного, подотчетного и эффективного прави-
тельства и осуществление политического процесса 
под руководством и при участии самих гаитян. Как 
отметила в своем выступлении Специальный пред-
ставитель Сальвадор, прогресс в осуществлении 
политических преобразований в Гаити идет мед-
леннее, чем ожидалось, а перспективы проведения 
всеобщих выборов остаются весьма неопределен-
ными. Если ситуация не изменится, международно-
му сообществу будет трудно относиться к Гаити с 
полным доверием. Китай вновь призывает все гаи-
тянские партии и фракции поставить во главу угла 
интересы страны и ее народа, продемонстрировать 
единство и приверженность, активизировать прове-
дение политических консультаций и добиться боль-
шего консенсуса для осуществления легитимного 
и отвечающего всем требованиям упорядоченного 
переходного процесса. Признаем усилия ОПООНГ, 
предпринимаемые в консультации с гаитянскими 
властями, по разработке специальной стратегии в 
поддержку политического процесса. Высоко оцени-
ваем посреднические усилия Карибского сообще-
ства (КАРИКОМ) и поддерживаем дальнейшую ак-
тивную роль ОПООНГ, КАРИКОМ и стран региона 
в этой связи.

Во-вторых, важно упорно бороться с банди-
тизмом. Китай обеспокоен разгулом бандитизма в 
Гаити и выходящей из-под контроля ситуацией в 
области безопасности. Решительно осуждаем убий-
ства бандами ни в чем не повинных гражданских 
лиц. Надеемся, что Миссия повысит координацию 
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действий с гаитянской полицией и вооруженными 
силами Гаити и сыграет позитивную роль в улуч-
шении ситуации в области безопасности на местах. 
Надеемся, что страны, обязавшиеся предоставить 
войска, направят их в кратчайшие сроки, а страны, 
взявшие на себя обязательства по финансированию, 
оперативно предоставят финансовую и материаль-
ную помощь. Надеемся, что международное сооб-
щество совместными усилиями добьется того, что-
бы Миссия могла выполнить поставленные перед 
ней задачи.

На наш взгляд, обсуждение альтернативных 
вариантов сейчас только помешает выполнению 
мандата Миссии. Между тем необходимо еще более 
активно задействовать механизм санкций, особен-
но для обеспечения соблюдения оружейного эм-
барго в Гаити. Очень важно бороться с насилием, 
совершаемым с применением огнестрельного ору-
жия. Для этого в резолюцию 2752 (2024), принятую 
Советом на прошлой неделе, были включены новые 
строгие и четкие положения об оружейном эмбарго 
в Гаити. Настоятельно призываем все государства-
члены добросовестно выполнять его и принять 
эффективные меры для предотвращения поставок 
оружия в Гаити со своей территории или из других 
мест с участием их граждан. Вместе с тем призыва-
ем власти Гаити усилить контроль за оружием, бо-
еприпасами и пограничный контроль и поддержать 
деятельность Комитета по санкциям, Группы экс-
пертов, ОПООНГ, Управления Организации Объ-
единенных Наций по наркотикам и преступности и 
стран региона по повышению координации и раз-
витию сотрудничества относительно применения 
санкций.

В-третьих, необходимо продолжать работу 
над улучшением гуманитарной ситуации. В ус-
ловиях усугубляющегося политического кризиса 
и кризиса в области безопасности гуманитарная 
ситуация и ситуация в области развития в Гаити 
становятся все более тяжелыми. Половина населе-
ния страны живут в условиях продовольственного 
кризиса. Около 700 000 человек были вынуждены 
покинуть свои дома, и население не может про-
должать заниматься производством и обеспечивать 
себе средства к существованию, а уязвимые груп-
пы, в частности женщины, находятся в трудном по-
ложении. Дети, которые являются надеждой нации, 
из-за бандитизма лишаются своих домов и школ 
и даже вынуждены брать в руки оружие и присо-

единяться к бандам. Китай искренне сочувствует 
находящемуся в таком трагическом положении гаи-
тянскому народу и надеется, что гаитянские власти 
примут меры для улучшения условий жизни людей 
и усилят защиту гражданского населения, особенно 
уязвимых групп. Поддерживаем усилия учрежде-
ний и управлений Организации Объединенных На-
ций, направленные на дальнейшее увеличение мас-
штабов гуманитарной помощи Гаити, и призываем 
международных и региональных партнеров оказы-
вать гаитянскому народу более активную поддерж-
ку в преодолении трудностей.

Китай высоко оценивает и поддерживает 
усилия и роль ОПООНГ, действующего под руко-
водством Специального представителя Сальвадор, 
в оказании помощи Гаити в преодолении кризиса. 
Китай готов сотрудничать с международным со-
обществом, чтобы помочь Гаити продолжить укре-
плять национальные механизмы и наращивать по-
тенциал, с тем чтобы постепенно сложились благо-
приятные условия для скорейшего выхода из слож-
ной ситуации и обеспечения мира, стабильности и 
развития.

Г-н Камиллери (Мальта) (говорит по-
английски): Я также благодарю Специального пред-
ставителя Сальвадор, Директора-исполнителя 
ЮНИСЕФ г-жу Расселл и г-жу Дюсена за их сооб-
щения. Приветствую также участие в сегодняшнем 
заседании министра иностранных дел Доминикан-
ской Республики и постоянных представителей Га-
ити и Кении.

За последние шесть месяцев в Гаити был до-
стигнут значительный прогресс в политической 
сфере. Приветствуем создание временного избира-
тельного совета как еще один важный шаг. Насто-
ятельно призываем все заинтересованные стороны 
продолжать развивать достигнутые успехи в части 
восстановления демократических институтов пу-
тем проведения свободных, справедливых и всеоб-
щих выборов до февраля 2026 года. Подчеркиваем 
необходимость обеспечения полноценного, равно-
правного, конструктивного и безопасного участия 
женщин на всех этапах политического процесса.

Мальта поддерживает усилия Многонацио-
нальной миссии по поддержке в сфере безопасно-
сти на местах, в состав которой входят континген-
ты Багамских Островов, Белиза, Ямайки и Кении. 
Кроме того, призываем международное сообщество 
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срочно нарастить объемы финансовой и матери-
ально-технической поддержки. Последовательная 
поддержка в сфере безопасности крайне важна для 
того, чтобы Гаити смогла разрешить застарелые 
проблемы, и мы призываем Организацию Объеди-
ненных Наций активнее участвовать в этом про-
цессе. Многонациональная миссия по поддержке в 
сфере безопасности должна действовать в соответ-
ствии с самыми высокими стандартами поведения 
и дисциплины, опираясь на четкие протоколы, обе-
спечивающие соблюдение прав человека, и эффек-
тивные механизмы надзора, как предусмотрено в 
резолюции 2699 (2023).

Мальта приветствует единогласное продле-
ние режима санкций в отношении Гаити и расши-
рение санкционного перечня. Государства-члены 
должны уделять первоочередное внимание полно-
му соблюдению оружейного эмбарго, чтобы оста-
новить незаконные поставки оружия и боеприпасов 
в страну.

Гуманитарная ситуация в Гаити остается 
плачевной. Более 5,4 миллиона гаитян страдают от 
острой нехватки продовольствия и 6000 человек 
угрожает голодная смерть. Разгул и усиление бан-
дитизма в Артибоните вынудили фермеров бросить 
свои земельные участки, в результате чего произ-
водство продовольствия в Гаити еще больше сокра-
тилось. Число перемещенных лиц резко возросло: 
более 700 000 человек стали внутренне перемещен-
ными лицами. Более половины из них — это жен-
щины и дети. Медицинское обслуживание остается 
недоступным, что вызывает тревогу, поскольку мо-
жет привести к серьезному риску эпидемий, напри-
мер холеры. Гуманитарную деятельность необхо-
димо расширить и активизировать. Призываем все 
государства-члены в срочном порядке увеличить 
объем средств, выделяемых на финансирование 
плана гуманитарного реагирования для Гаити, на 
реализацию которого по-прежнему крайне не хва-
тает средств.

Тревожные масштабы нарушений прав чело-
века в Гаити невозможно переоценить. Решительно 
осуждаем жестокое нападение на Пон-Сонде 3 ок-
тября, в результате которого погибло более 100 че-
ловек и тысячи были вынуждены бросить свои 
дома. Дети страдают от серьезнейших нарушений, 
совершаемых бандами, включая неизбирательные 
убийства, причинение увечий и сексуальное на-
силие. Массовая принудительная вербовка детей 

также подвергает их серьезной опасности и лишает 
доступа к образованию. Женщины и девочки под-
вергаются сексуальному насилию, включая коллек-
тивные изнасилования и сексуальную эксплуата-
цию. Безоговорочно осуждаем эти преступления.

Восстановление безопасности в Гаити долж-
но быть нашим приоритетом, при этом Гаитянская 
национальная полиция и Многонациональная мис-
сия по поддержке в сфере безопасности нуждают-
ся в нашей срочной поддержке. Необходимы также 
решительные меры по поддержке государственных 
органов, с тем чтобы покончить с безнаказанно-
стью. Кроме того, призываем государства-члены 
соблюдать принципы невыдворения гаитян, кото-
рые ищут убежища за рубежом.

Поскольку для Мальты это последнее еже-
квартальное заседание по ситуации в Гаити, по-
звольте мне выразить признательность Специаль-
ному представителю Сальвадор и нашим коллегам 
из Организации Объединенных Наций, которые не-
устанно работают над улучшением условий жизни 
гаитянского народа. Международное сообщество 
обязано поддержать Гаити на ее пути к миру и про-
цветанию. Мы солидарны с ее смелым и несгибае-
мым народом. Будем продолжать поддерживать его 
стремление к миру и после окончания срока наших 
полномочий в Совете.

Г-н Дармадикари (Франция) (говорит по-
французски): Прежде всего хочу поблагодарить 
Специального представителя Генерального секре-
таря Марию Исабель Сальвадор за ее сообщение 
и вновь заверяю ее в полной поддержке Франции. 
Хочу также поблагодарить Директора-исполнителя 
ЮНИСЕФ г-жу Кэтрин Рассел и руководителя про-
граммы в Национальной сети по защите прав чело-
века г-жу Рози Огюст Дюсена.

Францию беспокоит ухудшение ситуации в 
сфере безопасности и нарушения прав человека в 
Гаити. Бандитские нападения продолжаются и рас-
пространяются на новые территории. Главными 
жертвами становятся граждане Гаити, особенно 
дети, чему мы в очередной раз стали свидетеля-
ми во время резни в Пон-Сонде 3 октября. Фран-
ция осуждает эти нападения самым решительным 
образом. Совет должен продолжать мобилизацию 
усилий для улучшения положения гаитян и про-
должать использовать все имеющиеся в его распо-
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ряжении рычаги воздействия, чтобы помочь Гаити 
восстановить стабильность.

Многонациональная миссия по поддержке в 
сфере безопасности – один из таких рычагов. Еди-
ногласное продление ее мандата 30 сентября стало 
для гаитянского народа мощным сигналом един-
ства и решимости Совета Безопасности. Мы долж-
ны обеспечить Миссию людскими и финансовы-
ми ресурсами, необходимыми ей для выполнения 
своего мандата. В связи с этим хочу напомнить о 
взносе в размере 2 миллионов евро, который мы не-
давно обязались внести в целевой фонд Организа-
ции Объединенных Наций. Франция также сотруд-
ничает со своими европейскими партнерами, чтобы 
обеспечить финансовую поддержку со стороны Ев-
ропейского союза.

Мы должны добиться того, чтобы между-
народная поддержка Гаити в сфере безопасности 
оказывалась на протяжении длительного времени. 
Франция убеждена, что Организация Объединен-
ных Наций призвана сыграть решающую роль в 
этих усилиях благодаря своему стратегическому и 
оперативному опыту, а также материально-техни-
ческой поддержке, которую она может оказать. Мы 
должны также откликнуться на просьбу Гаити и 
рассмотреть возможность перехода к миротворче-
ской операции Организации Объединенных Наций.

Санкции Совета Безопасности представляют 
собой еще один рычаг воздействия. Франция при-
ветствует единогласное продление Советом режи-
ма санкций 18 октября. Расширение сферы действия 
оружейного эмбарго и добавление нового критерия 
внесения в санкционные списки свидетельствуют 
о нашей решимости усилить борьбу с бандитиз-
мом. В этой связи Франция продолжает призывать 
к включению в санкционный список лиц, поддер-
живающих и финансирующих банды. Включение в 
перечень двух физических лиц в конце сентября – 
это шаг в правильном направлении.

Для урегулирования многопланового кризиса 
в Гаити упомянутые мною усилия должны сопро-
вождаться продолжением политических преобразо-
ваний. Франция вновь заявляет о поддержке этого 
процесса, в котором следует руководствоваться со-
глашением от 3 апреля 2024 года, включая его поло-
жения о президентском совете переходного периода 
и правительстве Гарри Кониля. Отмечаем создание 
временного избирательного совета и призываем га-

итянские власти продолжать реализацию «дорож-
ной карты» по проведению выборов в 2025 году.

Г-жа Блокар Дробич (Словения) (говорит 
по-английски): Прежде всего хочу поблагодарить 
Специального представителя Сальвадор, Директо-
ра-исполнителя Рассел и г-жу Дюсена за их высту-
пления. Приветствую также участие в сегодняшнем 
заседании министра иностранных дел Альвареса 
Хиля и постоянных представителей Гаити и Кении.

Я хотела бы начать сегодняшнее выступле-
ние с самого решительного осуждения нападения, 
совершенного бандой «Гран гриф» 3 октября в го-
роде Пон-Сонде, в результате которого погибло 
более 100 мирных жителей. Зверское бандитское 
нападение служит отрезвляющим напоминанием 
о том, что граждане Гаити ежедневно страдают от 
продолжающейся человеческой трагедии, которая 
сопровождается гибелью людей и повсеместными 
нарушениями прав человека. Это также подчер-
кивает настоятельную необходимость того, чтобы 
международное сообщество приложило больше 
усилий для поддержки гаитянских властей в их 
борьбе с бандами.

Все большее беспокойство вызывает тот факт, 
что бандитизм распространяется из столицы в дру-
гие департаменты по всей стране, включая сельские 
районы. В этой связи приветствуем развертывание 
в Гаити более 400 сотрудников полиции и военнос-
лужащих сил обороны в составе Многонациональ-
ной миссии по поддержке в сфере безопасности, 
в которую теперь входят контингенты из Кении, 
Ямайки, Белиза и Багамских Островов. В то же вре-
мя вновь выражаем надежду на дальнейшее развер-
тывание Миссии для оказания реальной поддержки 
Гаитянской национальной полиции по восстановле-
нию безопасности в Гаити.

Крайне востребованное улучшение ситуа-
ции в сфере безопасности должно сопровождаться 
ощутимым прогрессом во внедрении переходных 
механизмов управления. В начале этого года были 
сформированы президентский совет переходного 
периода и временное правительство, и мы вооду-
шевлены недавними назначениями во временный 
избирательный совет и выражаем надежду на ско-
рейшее и полноценное начало его работы.

Единогласное принятие в последние ме-
сяцы трех резолюций (2743 (2024), 2751 (2024) и 
2752 (2024)) служит отражением неизменной под-
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держки Гаити со стороны Совета Безопасности. 
Позвольте заверить гаитянский народ в нашей не-
изменной поддержке преобразований, которые он 
будет осуществлять в ближайшие месяцы в целях 
восстановления демократических институтов пу-
тем проведения справедливых, заслуживающих до-
верия, основанных на широком участии всеобщих 
выборов. В том же ключе настоятельно призываем 
все заинтересованные стороны в Гаити воспользо-
ваться этой поддержкой и ответственно подойти к 
достижению консенсуса, который позволит своев-
ременно урегулировать политическую ситуацию в 
стране в духе транспарентности при ведущей роли 
и непосредственном участии самих гаитян.

Наконец, в условиях продолжающегося кри-
зиса в области безопасности тревожных масштабов 
достигают нарушения прав человека, совершаемые 
бандами. Самым решительным образом осужда-
ем все формы сексуального и гендерного насилия, 
которое чаще всего направлено против женщин и 
девочек и используется в качестве оружия для кон-
троля и устрашения общин, и выражаем тревогу в 
связи с участившимися случаями насильственной 
вербовки и эксплуатации детей бандами. Как под-
черкнула г-жа Расселл, больше всего в условиях 
отсутствия безопасности страдают дети, которые 
подвергаются серьезным злоупотреблениям и на-
рушениям, достигшим беспрецедентных масшта-
бов. Поэтому необходимо срочно принять меры 
по защите их прав и обеспечению их безопасности 
и добиваться безопасной передачи гражданским 
субъектам завербованных бандами детей для их ре-
интеграции в общество и обеспечения им мирного 
детства. Кроме того, мы серьезно обеспокоены тем, 
что тяжелая гуманитарная ситуация, в результате 
которой почти половина населения Гаити испыты-
вает острую нехватку продовольствия, усугубляет-
ся бандитизмом. В связи с этим продолжаем при-
зывать к оперативному обеспечению безопасного 
и беспрепятственного гуманитарного доступа ко 
всем нуждающимся и содействию ему.

Недавний сделанный Словенией взнос в бюд-
жет Всемирной продовольственной программы 
подтверждает, что она продолжает поддерживать 
гуманитарные усилия в Гаити. Поддерживаем при-
зыв Генерального секретаря к международному со-
обществу активизировать свою поддержку в этом 
отношении.

Г-н Миканаги (Япония) (говорит по-
английски): Выражаю признательность Специаль-
ному представителю Генерального секретаря Саль-
вадор за ее информативное сообщение. Благодарю 
также Директора-исполнителя Расселл и г-жу Дю-
сена за их содержательные выступления. Привет-
ствую министра иностранных дел Доминиканской 
Республики г-на Альвареса Хиля, а также предста-
вителей Гаити и Кении.

Ситуация в области безопасности в Гаити 
остается тяжелой, продолжаются убийства и похи-
щения людей. Решительно осуждаем все формы на-
силия и незаконной деятельности с участием банд, 
включая сексуальное и гендерное насилие, наруше-
ния прав человека, торговлю людьми и эксплуата-
цию. Такие действия влекут за собой тяжелый гу-
манитарный кризис, от которого страдают ни в чем 
не повинные люди. Подчеркиваем также необходи-
мость запретить любые формы поддержки банд.

Япония считает, что ключевым фактором для 
решения проблем в области безопасности и урегу-
лирования гуманитарной ситуации в Гаити явля-
ется объединение всех усилий. Позвольте сегодня 
подробнее остановиться на следующих четырех 
аспектах.

Во-первых, Япония поддерживает централь-
ную роль Объединенного представительства Орга-
низации Объединенных Наций в Гаити в координа-
ции национальных и международных усилий. Об-
надеживают усилия Специального представителя 
Генерального секретаря Сальвадор и ее Канцеля-
рии по укреплению сотрудничества между Гаити и 
переходными властями, Гаитянской национальной 
полицией (ГНП), страновой группой Организации 
Объединенных Наций, включая ЮНИСЕФ и Управ-
ление Организации Объединенных Наций по нар-
котикам и преступности, гражданским обществом, 
Группой экспертов Комитета Совета Безопасности, 
учрежденного резолюцией 2653 (2022) по Гаити, а 
также региональными и международными партне-
рами. Это позволяет обеспечить максимальную от-
дачу от их деятельности в целях содействия дости-
жению мира и безопасности в Гаити.

Во-вторых, высоко оцениваем совместную 
работу ГНП и Многонациональной миссии по под-
держке в сфере безопасности. Кроме того, выража-
ем признательность Кении, Ямайке, Белизу, Багам-
ским Островам и всем странам, предоставляющим 



S/PV.9757 Вопрос о Гаити  22/10/2024

18/27 24-30912

контингенты, за их усилия. Япония ожидает до-
клада о выполнении мандата, который руководство 
Миссии представит Совету Безопасности. Япония 
надеется получить более подробную информацию 
о ресурсах, необходимых Миссии для эффективной 
поддержки ГНП, что позволит международному со-
обществу оказывать более адресную помощь. Бла-
годаря этому Совет также сможет рассмотреть воз-
можные варианты, включая преобразование Мис-
сии в операцию Организации Объединенных Наций 
по поддержанию мира для сохранения достигнуто-
го прогресса. Япония, со своей стороны, предоста-
вила помощь на сумму около 14 млн долл. США 
для содействия Многонациональной миссии по 
поддержке в сфере безопасности. Сюда относится 
предоставление оборудования для ГНП и повыше-
ние уровня ее подготовки. Япония вновь призыва-
ет международное сообщество оказывать Миссии 
дальнейшую помощь.

В-третьих, Япония приветствует единоглас-
ное принятие в прошлую пятницу решения о прод-
лении санкций Организации Объединенных Наций 
(см. S/PV.9752) и призывает все государства-члены, 
включая Гаити, неукоснительно выполнять эти 
положения. В новой резолюции 2752 (2024) содер-
жится призыв к повышению координации действий 
соответствующих органов в поддержку усилий по 
укреплению потенциала ГНП и гаитянских погра-
ничных и таможенных органов.

И наконец, что не менее важно, Япония под-
черкивает значение солидарности между гаитян-
скими заинтересованными сторонами, особенно в 
контексте предстоящего политического переход-
ного периода. Она ляжет в основу эффективных 
структур управления, которые будут созданы пу-
тем проведения свободных и справедливых выбо-
ров. Обнадеживает назначение семи членов Вре-
менного избирательного совета от каждого секто-
ра. Надеемся также на скорейшее формирование 
Временного избирательного совета, комиссии по 
отправлению правосудия, установлению истины 
и возмещению ущерба, органа по надзору за дей-
ствиями правительства и совета национальной без-
опасности, а также других учреждений, о которых 
говорил г-н Вольтер. Надеемся на сотрудничество 
всех сторон в духе доброй воли и преданности делу 
обеспечения мира и безопасности, которых заслу-
живает гаитянский народ.

Япония была и будет солидарна с гаитян-
ским народом. Недавно мы обменялись подписан-
ными нотами со Структурой «ООН-женщины», 
касающимися проекта по укреплению руководя-
щей роли женщин в интересах мира и социальной 
сплоченности, обязавшись выделить примерно 
2,5 млн долл. США на цели обеспечения защиты и 
расширения прав и возможностей гаитянских жен-
щин. Такие меры принимаются в дополнение к на-
шей постоянной помощи в деле поддержания без-
опасности и проведения выборов и гуманитарной 
помощи. Позвольте еще раз заверить Совет в неиз-
менной приверженности Японии сотрудничеству 
с членами Совета и всеми другими партнерами по 
этим направлениям.

Г-н Хван (Республика Корея) (говорит по-
английски): Прежде всего я хотел бы выразить при-
знательность Специальному представителю Ма-
рии Исабель Сальвадор и Директору-исполнителю 
ЮНИСЕФ Кэтрин Расселл за их содержательные 
сообщения. Хочу также поблагодарить г-жу Дюсена 
за то, что она поделилась своими соображениями.

Как отмечалось в ходе сегодняшнего заседа-
ния, ситуация в области безопасности и гуманитар-
ная обстановка в Гаити остаются тяжелыми, даже 
после развертывания Многонациональной миссии 
по поддержке в сфере безопасности. Кризис, вы-
званный разгулом бандитизма, политической не-
стабильностью и экономическим коллапсом, поверг 
народ Гаити в отчаяние и поставил его жизнь под 
угрозу.

Позвольте проанализировать наш опыт ра-
боты в Гаити с 2010 по 2012 год. После землетря-
сения 2010 года Республика Корея направила свой 
контингент «Данби», присоединившись к деятель-
ности Миссии Организации Объединенных На-
ций по стабилизации по оказанию помощи. «Дан-
би» — это корейское слово, означающее выпаде-
ние нужного количества дождя в нужное время. 
Гаити по-прежнему нуждается в своевременной и 
эффективной международной поддержке. Именно 
поэтому Республика Корея, несмотря на географи-
ческую удаленность, продолжает искать способы 
содействия стабилизации и осуществлению пре-
образований в Гаити. Совет Безопасности сделал 
существенный шаг вперед, единогласно приняв 
в этом году три резолюции по Гаити (резолюции 
2743 (2024), 2751 (2024) и 2752 (2024)). Такие дей-
ствия демонстрируют нашу серьезную обеспоко-
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енность, политическую волю и единство Совета в 
поддержке Гаити и ее народа. В связи с этим я хотел 
бы подчеркнуть четыре момента.

Во-первых, основное внимание в рамках всех 
усилий, направленных на поддержание стабиль-
ности, проведение политических преобразований 
и обеспечение устойчивого развития, должно уде-
ляться ответственности Гаити. Все заинтересован-
ные стороны и власти Гаити должны работать со-
обща в духе компромисса, чтобы успеть по итогам 
выборов сформировать правительство и парламент 
к установленному сроку — к февралю 2026 года. 
Здесь нет места внутренней борьбе за власть.

Во-вторых, прогресс в деле осуществления 
политических преобразований зависит от безопас-
ности. Повысить ее можно путем укрепления по-
тенциала Гаитянской национальной полиции при 
поддержке Многонациональной миссии по под-
держке в сфере безопасности и в сотрудничестве с 
ней. Всем известно, что Многонациональная мис-
сия по поддержке в сфере безопасности нуждается 
в сотрудниках и финансировании, чтобы оказать 
ощутимое влияние на ситуацию на местах. Не-
давнее заявление Кении о том, что в следующем 
месяце к службе в составе Миссии будут готовы 
еще 600 сотрудников кенийской полиции, вселя-
ет оптимизм. Я также присоединяюсь к призыву 
Специального представителя делать дополнитель-
ные взносы, особенно финансовые, для содействия 
Многонациональной миссии по поддержке в сфере 
безопасности. Республика Корея в настоящее время 
занимается выполнением необходимых внутренних 
процедур в поддержку этих усилий.

В-третьих, решающее значение имеет эффек-
тивное осуществление санкций Совета Безопасно-
сти, особенно оружейного эмбарго. Главными ви-
новниками обострения ситуации являются хорошо 
вооруженные банды и преступники, располагаю-
щие незаконно ввезенным оружием и боеприпаса-
ми. В этой связи считаем, что страны и организации 
в регионе призваны сыграть свою уникальную роль 
в предотвращении резкого роста незаконного обо-
рота оружия и боеприпасов, связанных с бандами.

В-четвертых, учитывая тот факт, что ситу-
ацию в Гаити невозможно нормализовать в одно-
часье и она требует последовательных междуна-
родных усилий, необходимо стремиться усиливать 
присутствие Организации Объединенных Наций в 

Гаити вместе с ее специальной политической мис-
сией — Объединенным представительством Орга-
низации Объединенных Наций в Гаити (ОПООНГ). 
Республика Корея готова вместе с членами Совета 
Безопасности рассматривать практические вариан-
ты достижения этой цели.

В заключение Республика Корея вновь заяв-
ляет о своей поддержке Специального представите-
ля Сальвадор и ОПООНГ.

Г-н Небензя (Российская Федерация): Благо-
дарим Специального представителя Генерального 
секретаря Марию Исабель Сальвадор и Исполни-
тельного директора ЮНИСЕФ Кэтрин Рассел за их 
брифинги о положении дел на Гаити. Вниматель-
но выслушали представительницу гражданского 
общества г-жу Рози Огюст Дюсена. Приветствуем 
участие в сегодняшнем заседании министра ино-
странных дел Доминиканской Республики г-на Ро-
берто Альвареса Хиля и постоянных представите-
лей Гаити и Кении.

Разумеется, ни у кого в Совете не было иллю-
зий, что с появлением переходных органов власти 
и прибытием первых подразделений Многонацио-
нальной миссии по поддержке в сфере безопасно-
сти в Гаити жизнь в стране наладится сама по себе. 
Гаити продолжает находиться в глубоко кризисном 
состоянии в гуманитарном, социально-экономиче-
ском и политическом плане. Президентский совет 
переходного периода и правительство стараются 
выполнять свою работу, но как между этими ор-
ганами, так и внутри них нарастают конфликты, 
которые незамедлительно сказываются на функ-
ционировании государственной власти в стране в 
целом. Призываем все гаитянские политические 
стороны отставить разногласия и самостоятельно, 
без какого-либо вмешательства извне, взять ответ-
ственность за судьбу своей страны.

Отмечаем работу Объединенного предста-
вительства Организации Объединенных Наций в 
Гаити (ОПООНГ) по содействию политическому 
диалогу и разработку в соответствии с принятой в 
июле резолюцией Совета Безопасности (резолюция 
2743 (2024)) стратегии поддержки внутригаитян-
ского политического процесса с целью восстанов-
ления демократических институтов и проведения 
всеобщих выборов. Рассчитываем, что несмотря на 
известные проблемы, голосование сможет состо-
яться в обговоренный срок — до конца 2025 года.
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Уверены, что гаитяне смогут найти решение 
своих проблем, если страна перестанет быть объек-
том внешних манипуляций. Пока же мы наблюда-
ем, как задействование против отдельных фигур в 
Гаити односторонних санкций с целью «зачистки» 
политического ландшафта, так и циничное исполь-
зование фактора гаитянских мигрантов в американ-
ской предвыборной повестке.

Отрадно, что гаитянские власти не молчат 
о деструктивной роли, которую сыграл в истории 
страны колониализм и внешнее вмешательство в 
целом. Поддерживаем озвученную в Генеральной 
Ассамблее представителями Порт-о-Пренса ини-
циативу по взысканию с Парижа в современном эк-
виваленте той суммы, которую только освободив-
шуюся страну позорно заставили уплатить своей 
бывшей метрополии в качестве репараций за не-
зависимость. В том числе на поддержку подобных 
справедливых устремлений направлена резолюция 
(A/C.4/79/L.8) об искоренении колониализма во 
всех его формах и проявлениях, принятая на про-
шлой неделе по инициативе группы государств, 
включая Россию, в Четвертом комитете Генераль-
ной Ассамблеи.

В центре внушающей нам всем глубокую 
обеспокоенность ситуации в Гаити — полный ва-
куум в сфере безопасности. Контингенты Многона-
циональной миссии по поддержке в сфере безопас-
ности, безусловно, внесли первый вклад в стабили-
зацию обстановки в отдельных районах столицы, 
позволив местной полиции и восстановленным 
вооруженным силам страны интенсифицировать 
наступательные операции против банд. Вместе с 
тем одного присутствия многонациональных сил 
«на земле» пока недостаточно, чтобы переломить 
ситуацию.

Сухие факты свидетельствуют о продолже-
нии в Гаити насилия в масштабах, схожих с нахож-
дением государства в состоянии вооруженного кон-
фликта. Преступные группировки распространяют 
свою нелегальную активность все дальше за преде-
лы столицы, что уже вылилось в кровавые разборки 
и нападения в населенных пунктах к северу и югу 
от Порт-о-Пренса, блокировки ключевых автодо-
рог, распространение активности бандитов на при-
граничные с Доминиканской Республикой районы. 
Самым ужасным инцидентом в этом ряду стала 
резня в городе Пон-Сонде в департаменте Артибо-

нит, где от рук членов группировки «Гран гриф» 
погибли более ста человек, включая детей.

Разумеется, нельзя сводить картину к про-
стому противостоянию добра со злом и забывать о 
том, что почти половина членов банд — несовер-
шеннолетние, многие из которых были рекрутиро-
ваны насильно, не имеют никаких других возмож-
ностей выжить или реализовать себя в обществе 
и промышляют бандитизмом от безысходности. 
Следует учитывать это как при проведении боевых 
операций против группировок, так и при отправле-
нии правосудия и выборе мер пресечения.

Доклады Управления Организации Объеди-
ненных Наций по наркотикам и преступности и 
Группы экспертов Комитета, учрежденного резо-
люцией 2653 (2022) по Гаити, дают весьма точную 
картину арсенала используемых бандами воору-
жений, источников и маршрутов их поставок. Все 
стрелковое оружие — натовского стандарта, а ос-
новной маршрут контрабанды — поставки из Фло-
риды, которые осуществляются, по сути, беспре-
пятственно, ведь большая часть грузов никак не ин-
спектируется. При этом американская сторона по-
прежнему игнорирует запросы Группы экспертов 
по отслеживанию цепочек нелегальных поставок.

Замешанные в оружейном трафике должны 
быть привлечены к ответственности, в том числе в 
рамках санкционного инструментария Совета Без-
опасности. Отмечаем несколько успешных случаев 
конфискации оружейных партий гаитянскими вла-
стями, а также активизацию борьбы с контрабан-
дой наркотиков. Однако эти усилия не смогут сами 
по себе остановить потоки оружия и наркотиков на 
остров, если соответствующие меры не будут при-
няты ответственными странами — поставщиками 
нелегальных товаров. Призываем не забывать об 
этом лежащем на поверхности решении в ходе даль-
нейшего обсуждения в Совете ситуации в Гаити.

Председатель (говорит по-французски): Сей-
час я сделаю заявление в своем качестве представи-
теля Швейцарии.

Я хотела бы поблагодарить Специального 
представителя г-жу Сальвадор и Директора-испол-
нителя ЮНИСЕФ г-жу Расселл за их сообщения. 
Я приветствую присутствующих в зале министра 
иностранных дел Доминиканской Республики г-на 
Роберто Альвареса Хиля, а также представителей 
Гаити и Кении. Хотела бы подчеркнуть, что мы осо-
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бенно признательны г-же Огюст Дюсена за ее по-
следовательные самоотверженные усилия во имя 
защиты интересов своего народа.

Как напомнил нам лауреат Нобелевской пре-
мии мира Дени Муквеге, прочный мир невозможен 
без торжества правосудия, а обеспечение правосу-
дия — это цель, которая не подлежит обсуждению. 
Продолжающийся кризис на Гаити, характеризу-
ющийся безнаказанностью за массовое насилие, в 
том числе сексуальное, демонстрирует, насколько 
гаитянский народ далек от мирной жизни. Мы при-
ветствуем достигнутый политический прогресс, но 
опасаемся, что он снова находится под угрозой. На 
фоне этих событий Швейцария по-прежнему полна 
решимости продолжать оказывать гуманитарную 
поддержку, ставя во главу угла интересы, пробле-
мы и чаяния гаитянского народа.

Хотела бы подчеркнуть следующие моменты.

Во-первых, необходимо разорвать порочный 
круг насилия, отсутствия безопасности и нищеты. 
Мы приветствуем мужество гуманитарных работ-
ников и призываем оперативно обеспечить без-
опасный и беспрепятственный гуманитарный до-
ступ ко всем нуждающимся. Что касается борьбы с 
отсутствием безопасности, то выполнение мандата 
Многонациональной миссии по поддержке в сфере 
безопасности в Гаити остается ключевым факто-
ром в содействии восстановлению мира и стабиль-
ности, и мы воздаем должное Кении за ее руково-
дящую роль в этом плане. Но также важно сохра-
нять прогресс, с таким трудом достигнутый перед 
лицом стихийных бедствий в Гаити — стране, в 
значительной степени подверженной природным 
угрозам, которые усугубляют уже существующие 
факторы уязвимости. Поэтому мы должны вклады-
вать больше средств в обеспечение устойчивости, 
особенно в связи с растущим воздействием измене-
ния климата. Для обеспечения устойчивого и эф-
фективного реагирования Швейцария совместно с 
местными субъектами и гаитянскими институтами 
принимает меры по снижению риска в департамен-
те Юг.

Во-вторых, необходимо положить конец без-
наказанности. Лица, ответственные за нарушение 
и ущемление прав человека, в частности в отноше-
нии женщин и девочек, должны быть привлечены 
к ответственности. Однако в целях восстановления 
справедливости в интересах жертв также необходи-

мо устранить коренные причины такого насилия. 
Приток оружия остается прямой угрозой безопас-
ности и миру. Поэтому необходимо активизировать 
наши усилия по обеспечению соблюдения оружей-
ного эмбарго. В этой связи мы приветствуем едино-
гласное продление режима санкций и призываем к 
его полному соблюдению. Что касается неотложной 
помощи, то Швейцария активно поддерживает уси-
лия по оказанию медицинской помощи жертвам, 
одновременно повышая осведомленность местных 
субъектов и укрепляя их роль с целью обеспечить 
их способность помогать жертвам.

В-третьих, одной из первоочередных задач 
должно быть обеспечение защиты и благополу-
чия детей. Мы глубоко обеспокоены ростом чис-
ла случаев их вербовки и использования бандами, 
что представляет собой серьезное нарушение. Эти 
дети, которые в первую очередь являются жерт-
вами, нуждаются в дополнительной поддержке их 
реинтеграции в соответствии с международными 
стандартами. Призываем Объединенное предста-
вительство Организации Объединенных Наций в 
Гаити (ОПООНГ) продолжать свои важные усилия 
в этой сфере и также приветствуем сотрудничество 
Многонациональной миссии по поддержке в сфере 
безопасности с Управлением Верховного комисса-
ра Организации Объединенных Наций по правам 
человека в целях укрепления потенциала Миссии 
по работе с детьми, ставшими жертвами банд. В за-
ключение следует отметить, что каждый ребенок, 
детство которого оказывается разрушено в резуль-
тате насилия, является для нас напоминанием о не-
обходимости действовать решительно в целях обе-
спечения мирного будущего для детей.

Г-жа Дюсена отметила, что правосудие, права 
человека и ответственное поведение являются ос-
новополагающими элементами, на основе которых 
Гаити будет способна построить прочный мир и до-
биться процветания в будущем. ОПООНГ остается 
одним из важнейших компонентов международных 
мер по достижению этой цели.

Теперь я возвращаюсь к выполнению своих 
функций Председателя Совета.

Я предоставляю слово представителю Гаити.

Г-н Родриг (Гаити) (говорит по-французски): 
Прежде всего я хотел бы выразить благодарность 
членам Совета Безопасности за их постоянное вни-
мание к ситуации в нашей стране, Гаити. Их неиз-
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менная приверженность является наглядным дока-
зательством того значения, которое они придают 
обеспечению стабильности и благополучия гаитян-
ского народа. Мы принимаем к сведению различ-
ные замечания и опасения, которые были высказа-
ны членами Совета Безопасности.

Приветствую присутствующего министра 
иностранных дел Доминиканской Республики, Ди-
ректора-исполнителя ЮНИСЕФ г-жу Рассел, Спе-
циального представителя Генерального секретаря 
г-жу Марию Исабель Сальвадор и представителя 
Национальной сети защиты прав человека в Гаити 
г-жу Дюсена.

Я хотел бы выразить огромную благодар-
ность Специальному представителю Генерального 
секретаря за представление доклада Генерального 
секретаря (S/2024/742) и за ее весьма содержатель-
ное сообщение о последних событиях в стране. В 
докладе изложены меры, которые были приняты 
системой Организации Объединенных Наций и на-
циональными, региональными и международными 
субъектами для оказания правительству содей-
ствия в борьбе с кризисом в Гаити. В данном доку-
менте содержится также информация о многочис-
ленных проблемах, стоящих перед нашей страной, 
и усилиях правительства по укреплению безопас-
ности, повышению эффективности управления и 
восстановлению верховенства права в стране. При-
нимаем к сведению рекомендации, подчеркнутые в 
докладе Генерального секретаря, и хотим подтвер-
дить тот факт, что правительство Гаити сохраняет 
приверженность повышению уровня безопасности 
и удовлетворению различных неотложных потреб-
ностей нашего народа.

Гаити продолжает переживать сложный и 
многоаспектный кризис, включающий в себя про-
блемы в области безопасности, экономики, соци-
альной сферы, прав человека, развития и гумани-
тарные проблемы. Вооруженные банды продолжа-
ют устанавливать контроль над новыми террито-
риями, где отмечается высокий уровень насилия, в 
том числе сексуального насилия, нарушений прав 
человека, убийств и похищений, что является при-
чиной вынужденного переселения тысяч людей.

3 октября члены банды «Гран гриф» под руко-
водством главаря Люксона, в отношении которого 
Соединенные Штаты Америки недавно ввели санк-
ции, напали на городок Пон-Сонде в департаменте 

Артибонит, зверски убив около 115 человек и при-
чинив ранения многим другим, включая женщин и 
детей. Они также вынудили 6300 человек покинуть 
свои дома. На этой неделе несколько удаленных 
кварталов столицы Порт-о-Пренса, включая район 
Табарр, где расположено посольство Соединенных 
Штатов Америки, стали объектами жестоких напа-
дений со стороны хорошо вооруженных лиц. В до-
кладе Генерального секретаря говорится о том, что 
в ответ на насилие Гаитянская национальная поли-
ция при поддержке Многонациональной миссии по 
поддержке в сфере безопасности начали масштаб-
ные операции по борьбе с бандитизмом в несколь-
ких районах Порт-о-Пренса. Эти операции увенча-
лись определенным успехом: некоторые дороги и 
районы были освобождены от присутствия банд.

Однако за последние три недели сотрудники 
Многонациональной миссии по поддержке в сфере 
безопасности и Гаитянская национальная полиция 
провели целенаправленные и продолжительные со-
вместные операции по обеспечению безопасности в 
районах, контролируемых бандами, включая центр 
Порт-о-Пренса, Гантье и Дельмас. До ожидаемых 
результатов еще далеко. Силы безопасности про-
должают испытывать трудности в плане удержания 
контроля над спорными территориями ввиду от-
сутствия ресурсов, в частности кадровых и мате-
риальных, что не позволяет им увеличить числен-
ность личного состава, которая на данный момент 
составляет немногим более 400 человек по сравне-
нию с ожидаемой общей численностью в 2500 со-
трудников полиции.

Мы не должны упускать из виду гуманитар-
ный аспект текущего кризиса в Гаити. Несмотря на 
достигнутый прогресс на политическом направле-
нии и в сфере безопасности, гуманитарная ситуа-
ция в стране остается катастрофической. В период с 
июня по сентябрь число внутренне перемещенных 
лиц увеличилось на 22 процента, с 578 000 до более 
700 000 человек, причем более половины всех пере-
мещенных лиц составляют дети.

Система здравоохранения Гаити находится 
на грани краха, что отчасти является следствием 
ограниченности доступа к топливу для медицин-
ской инфраструктуры, целенаправленных нападе-
ний на больницы и нехватки медицинских работни-
ков из-за высоких показателей выбытия персонала. 
Ситуация повлияла и на систему образования. Пе-
риодическое закрытие школ и их нестабильная ра-
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бота оказывают серьезное влияние на способность 
детей учиться.

Главными задачами для правительства оста-
ются обеспечение продовольственной безопас-
ности, оказание медицинских услуг и сохранение 
доступа к образованию. Более половины жителей 
страны испытывает острую нехватку продоволь-
ствия. По состоянию на 3 июля 2024 года на выпол-
нение плана гуманитарного реагирования и удов-
летворения потребностей для Гаити на 2024 год 
было получено лишь порядка 24 процентов от необ-
ходимой суммы в 673,8 млн долл. США, чего явно 
недостаточно для урегулирования гуманитарного 
кризиса, который мы переживаем.

Генеральный секретарь отмечает, что поло-
жение детей продолжает вызывать особую обеспо-
коенность, поскольку они продолжают становиться 
жертвами серьезных нарушений, включая убий-
ства, сексуальное насилие и нападения на школы, 
а также торговлю людьми и вербовку бандами. 
С учетом ухудшения ситуации Гаити нуждает-
ся в усиленной, устойчивой и скоординированной 
поддержке.

Гаити продолжает тесно работать с между-
народными партнерами в деле удовлетворения по-
требностей наиболее уязвимых групп населения, 
и мы стремимся повысить жизнестойкость наших 
учреждений в целях устойчивого решения этих 
проблем. В докладе Генерального секретаря отме-
чается, что на обширных территориях страны про-
исходят нарушения прав человека, включая убий-
ства, нанесение увечий, изнасилования, похищения 
людей и разграбление частной собственности и 
объектов социального обслуживания.

В докладе сообщается о том, что, хотя в цен-
тре Порт-о-Пренса число убийств и похищений лю-
дей уменьшилось, ситуация в других соседних рай-
онах, таких как коммуны Гантье, Табарр, Пернье и 
Грессье, значительно ухудшилась. В этих и других 
контролируемых бандами районах члены банд про-
должают обращаться со своим жертвам с крайней 
жестокостью, в том числе совершают публичные 
казни и убивают целые семьи за предполагаемое 
сотрудничество с полицией.

В политической сфере важнейшим этапом в 
восстановлении демократического порядка в Гаити 
стало официальное создание 18 октября Временно-
го избирательного совета. Хотя Временный избира-

тельный совет еще не сформирован окончательно и 
в нем, в частности, пока не представлены женщи-
ны и правозащитники, это долгожданное событие 
является важной вехой в процессе восстановления 
демократических институтов. Сформировав Пре-
зидентский совет переходного периода и назначив 
премьер-министра, правительство Гаити подтвер-
дило свою приверженность организации всеох-
ватных и транспарентных выборов. Несмотря на 
трудности, этот шаг является убедительным под-
тверждением готовности наших властей восстано-
вить легитимность государственных институтов и 
заложить основу для укрепления стабильности.

Тем не менее главной задачей наших лидеров 
остается восстановление безопасности. В своем до-
кладе об Объединенном представительстве Орга-
низации Объединенных Наций в Гаити Генераль-
ный секретарь призвал международное сообще-
ство в срочном порядке увеличить финансирование 
Многонациональной миссии по поддержке в сфере 
безопасности, чтобы обеспечить ее дальнейшее раз-
вертывание и достижение ею поставленных целей. 
В нынешней обстановке, характеризующейся сни-
жением уровня безопасности, необходимо активи-
зировать усилия по созданию условий, способству-
ющих проведению выборов. Силы национальной 
безопасности все еще работают над восстановле-
нием порядка и обеспечением безопасного участия 
населения в избирательном процессе. Такие усилия 
по двум направлениям: восстановление безопасно-
сти и проведение выборов, — необходимы для воз-
вращения Гаити на путь демократии и устойчивого 
развития. Недавние инициативы по укреплению 
Сил национальной безопасности, а также сотруд-
ничество с Миссией свидетельствуют о нашей ре-
шимости восстановить государственную власть и 
обеспечить безопасность наших граждан.

Однако мы очень обеспокоены медленным 
развертыванием сил Миссии, в частности, из-за 
трудностей с поиском необходимого финансиро-
вания для ее деятельности. Именно в связи с этим 
председатель Президентского совета переходного 
периода Его Превосходительство г-н Лесли Воль-
тер только что направил письмо Генеральному се-
кретарю с просьбой как можно скорее преобразо-
вать Многонациональную миссию по поддержке в 
сфере безопасности в Гаити в миссию по поддержа-
нию мира. Рассчитываем, что члены организации 
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проявят понимание и добрую волю и отреагируют 
на эту просьбу положительно.

Пользуясь случаем, хочу выразить на этом 
заседании решительное сожаление по поводу тре-
вожной ситуации, связанной с массовой депорта-
цией наших соотечественников из Доминиканской 
Республики. В то время как мы признаем неотъем-
лемое право каждого государства на охрану своих 
границ и проведение собственной миграционной 
политики, мы считаем, что такие действия должны 
соответствовать основополагающим принципам 
международного права, в частности касающимся 
уважения человеческого достоинства и соблюде-
ния прав мигрантов. Именно поэтому Республика 
Гаити, исходя из норм международного права и 
статьи 2 Устава Организации Объединенных На-
ций, полностью признает право Доминиканской 
Республики осуществлять суверенитет над своей 
территорией, в частности в отношении управления 
миграционными потоками. Вместе с тем этот суве-
ренитет должен осуществляться в соответствии с 
международными стандартами, в частности касаю-
щимися прав человека.

Практика массовой депортации гаитянских 
граждан доминиканскими властями не только яв-
ляется нарушением основных прав, но и противо-
речит международным договорам. Депортация 
также противоречит двусторонним соглашениям, 
подписанным Гаити и Доминиканской Республи-
кой, в частности меморандуму о взаимопонимании 
1999 года о механизмах репатриации. Гаити реши-
тельно осуждает подобную практику, которая так-
же противоречит принципу добрососедства. Будучи 
одним из членов — основателей Организации Объ-
единенных Наций, Республика Гаити подтверждает 
свою приверженность принципу мирного разреше-
ния споров, который предусмотрен международ-
ным правом, и призывает проявить международ-
ную солидарность, с тем чтобы остановить такие 
серьезные нарушения прав человека, подпитыва-
ющие напряженность и препятствующие мирным 
отношениям между двумя странами. В этой связи 
Гаити подтверждает свою готовность сотрудничать 
с Доминиканской Республикой, чтобы найти оп-
тимальный выход из этой тревожной ситуации, но 
при этом настаивает на необходимости гарантиро-
вать гуманное и достойное обращение с мигранта-
ми и соблюдение их прав. Призываем международ-
ное сообщество внимательно следить за ситуацией 

и поддерживать справедливый единый подход к ре-
шению миграционного кризиса.

Важно напомнить, что международное со-
общество, в частности Совет Безопасности, несет 
ответственность за предотвращение гуманитарных 
кризисов и обеспечение соблюдения международ-
ного гуманитарного права. Несоблюдение между-
народных стандартов при проведении депортации 
усугубляет и без того критическую ситуацию в 
Гаити, которая, как известно членам Совета, стал-
кивается с огромными проблемами в области без-
опасности, управления и социально-экономиче-
ского развития. Внезапный поток принудительно 
возвращаемых людей в условиях, когда обстановка 
и так крайне нестабильна, подвергает испытанию 
нашу способность реагировать на неотложные гу-
манитарные потребности. Такая ситуация лишь 
усугубит гуманитарный кризис, который мы сейчас 
переживаем.

Сегодня я хочу подчеркнуть чрезвычайную 
остроту ситуации в нашей стране, которая сталки-
вается с многочисленными проблемами, угрожа-
ющими не только национальной безопасности, но 
и миру и безопасности в регионе. Гаити остается 
на критически важном этапе, и мы понимаем, что 
только власти и народ Гаити могут построить та-
кое будущее, которого они сами хотят. Ответствен-
ность лежит прежде всего на них самих. Тем не 
менее наша коллективная обязанность как между-
народного сообщества заключается в том, чтобы 
активизировать наши усилия по поддержке гаи-
тянских институтов в их борьбе за восстановление 
порядка, безопасности и обеспечение соблюдения 
прав человека.

Председатель (говорит по-французски): Сло-
во предоставляется министру иностранных дел До-
миниканской Республики.

Г-н Альварес Хиль (Доминиканская Респу-
блика) (говорит по-испански): С удовлетворением 
отмечаем представленный Генеральным секрета-
рем доклад (S/2024/742) и признаем, что Специаль-
ный представитель Генерального секретаря в Гаити 
проделал огромную работу. Кроме того, благода-
рим докладчиков за содержательные выступления, 
которые также повергли в шок и вызвали тревогу.

Со времени моего последнего выступления в 
Совете Безопасности 3 июля (см. S/PV.9679) Совет 
продлил мандаты Объединенного представитель-
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ства Организации Объединенных Наций в Гаити 
(ОПООНГ) и Многонациональной миссии по под-
держке в сфере безопасности в Гаити, а также ре-
жим санкций, что, несомненно, свидетельствует о 
том, что Организация более решительно настроена 
оказывать Гаити поддержку.

Как отмечается в докладе Генерального се-
кретаря, ситуация в Гаити остается очень серьезной 
и тревожной. Преступные группировки расширяют 
свой контроль в Порт-о-Пренсе и его окрестностях 
и уже контролируют 85 процентов территорий. 
Только вчера премьер-министр Гарри Кониль объ-
яснил, что ему пришлось принять меры по укрепле-
нию Гаитянской национальной полиции с учетом

«сложившейся тревожной ситуации, в част-
ности в Порт-о-Пренсе и департаменте Арти-
бонит. Существует реальная угроза стратеги-
чески важным районам, таким как Солино, и 
другим недавно освобожденным районам».

Преступные действия и нападения, совер-
шаемые против государственных учреждений и 
частных организаций, а также их представителей, 
продолжают срывать работу государственных ор-
ганов, о чем подробно рассказывали сегодня мно-
гие докладчики. На этом фоне также ухудшается 
экономическая, социальная и гуманитарная об-
становка, что еще больше ослабляет возможности 
для противостояния преступным организациям. 
Недавнее массовое убийство более 115 человек в 
общине Пон-Сонде, ставшее самым жестоким за 
последние годы в Гаити, наглядно подтверждает 
масштабы страданий и неконтролируемого наси-
лия, с которыми сталкиваются наши соседи. Нужно 
помнить, что банда «Гран гриф», ответственная за 
совершение этого массового убийства, также несет 
ответственность за закрытие в феврале 2023 года 
больницы в том же районе, которая обслуживала 
700 000 человек.

Такой негативный сценарий свидетельствует 
о том, что Гаити необходимо как можно скорее вы-
полнить обещание по созданию эффективных сил.  
Неоценимое значение имеет руководство Кенией 
Многонациональной миссией по поддержке в сфере 
безопасности, а также поддержка со стороны Со-
единенных Штатов и Карибского сообщества, в том 
числе стран Карибского бассейна, уже предоставив-
ших свои войска, среди которых недавно направ-
ленные военнослужащие с Багамских Островов. Я 

также должен отметить приверженность Канады 
осуществлению подготовки сотрудников Миссии 
и обеспечению ее оснащением, а также поддержку 
других стран, включая финансовую и материально-
техническую поддержку со стороны правительства 
Доминиканской Республики. Наша страна взяла на 
себя ответственность за медицинскую эвакуацию 
сотрудников Миссии, что означает, что при необхо-
димости они будут получать медицинскую помощь 
в больницах нашей страны. Несколько членов Мис-
сии уже прошли лечение в наших больницах.

Спустя четыре месяца после развертывания 
первых членов Миссии, и признавая их неоспори-
мые усилия, мы надеялись увидеть лучшие резуль-
таты. Столкнувшись с такой ситуацией, Домини-
канская Республика была вынуждена прибегнуть 
к исключительным мерам. В начале этого месяца 
совет национальной безопасности и обороны при-
нял решение активизировать операции по пресече-
нию миграции в целях сокращения непрерывного и 
массового потока нелегальных мигрантов в страну. 
Совет также принял во внимание потенциальный 
риск того, что насилие со стороны организованной 
преступности в Гаити может выйти за пределы этой 
страны. Правительство Доминиканской Республи-
ки не может прислушаться к неразумному призыву 
прекратить репатриацию, поскольку это было бы 
равносильно объявлению границ страны открыты-
ми, что способствовало бы дальнейшей нелегальной 
миграции в страну. Мы никогда этого не допустим. 
Сегодня в наших дошкольных учебных заведениях 
и начальных школах обучается 147 000 гаитянских 
учащихся; на оказание медицинской помощи гаи-
тянам выделено 16 процентов бюджета здравоохра-
нения Доминиканской Республики. Наши возмож-
ности не безграничны.

Кризис, охвативший Гаити, возник по вине 
самой страны, и он усугубляется из-за отсутствия 
своевременной и устойчивой поддержки со сторо-
ны международного сообщества. Мы, доминикан-
цы, не имели никакого отношение к причинам сло-
жившихся в Гаити гуманитарной и экономической 
ситуации и положения в плане отсутствия безопас-
ности. Однако на протяжении нескольких десяти-
летий мы боремся с этим кризисом практически в 
одиночку. Как сказал во время своего последнего 
выступления в Генеральной Ассамблеи президент 
Луис Абинадер Корона:
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«Неприемлемо, что страны, которые име-
ют влияние на ситуацию в Гаити или взяли 
на себя обязательства по ее разрешению, на 
данный момент не выполнили в полной мере 
свои обещания».

Нельзя игнорировать тот факт, что обеспече-
ние стабильности в Гаити должно предусматривать 
проведение выборов, что вызывает у нас законные 
опасения, поскольку текущее положение дел этой 
страны напрямую влияет на нашу страну. Именно 
поэтому мы считаем необходимым внимательно 
следить за этим процессом. Сложно представить, 
как в нынешних условиях возможны организация 
и проведение выборов. Задержки в восстановлении 
порядка существенно препятствуют организации 
всего избирательного процесса. Без обеспечения 
контроля над территорией; без осуществления пол-
ного и эффективного контроля со стороны Времен-
ного избирательного совета; без составления списка 
избирателей; и без наличия графика основных про-
цессов нельзя ожидать того, что выборы состоятся 
в назначенный срок. Крайне важно работать скоор-
динировано с другими региональными игроками 
для обеспечения технического сотрудничества по 
вопросам, касающимся выборов, которое откроет 
путь к восстановлению демократии. В своем вы-
ступлении в июле я отметил, что ОПООНГ служит 
для гаитянского народа маяком надежды, и на этом 
новом этапе Представительство должно продол-
жать играть важную роль в поддержке переходного 
правительства, Миссии и организации насущно не-
обходимого избирательного процесса.

Наша страна всегда была солидарна с други-
ми народами, когда они нуждались в нашей помо-
щи. Это часть нашей традиции. Мы высоко ценим 
то, что другие страны оказывают нам помощь, ког-
да мы сами оказываемся в трудных ситуациях. Но 
Доминиканская Республика также руководствуется 
непреложным принципом поддержания националь-
ной безопасности и верховенства права.

Мы не можем позволить себе, чтобы сложные 
обстоятельства, сохраняющиеся до сих пор, одер-
жали над нами верх. Пришло время без дальнейших 
колебаний активизировать наши усилия по под-
держке народа Гаити.

Председатель (говорит по-французски): Сей-
час я предоставляю слово представителю Кении.

Г-н Локаале (Кения) (говорит по-английски): 
Г-жа Председатель, прежде всего позвольте мне по-
благодарить Вас и в Вашем лице делегацию Швей-
царии за образцовое руководство работой Совета 
Безопасности в октябре. Выражаю признательность 
Специальному представителю Генерального секре-
таря Сальвадор за ее исчерпывающее сообщение 
по важной работе Объединенного представитель-
ства Организации Объединенных Наций в Гаити 
(ОПООНГ) и ситуации в Гаити. Также благодарю 
Директора-исполнителя ЮНИСЕФ Рассел и г-жу 
Дюсена за их соображения. С благодарностью от-
мечаю участие в заседании моего дорогого брата 
и коллеги, постоянного представителя Гаити по-
сла Антонио Родрига и также приветствую участие 
министра иностранных дел Доминиканской Респу-
блики Его Превосходительства г-на Роберто Аль-
вареса Хиля.

За последние три месяца в работе Совета 
Безопасности по ситуации в Гаити были достиг-
нуты выдающиеся результаты. Совет единогласно 
продлил три мандата по Гаити. Он продлил мандат 
ОПООНГ 12 июля (см. S/PV.9684), мандат Многона-
циональной миссии по поддержке в сфере безопас-
ности 30 сентября (см. S/PV.9735) и санкционный ре-
жим в отношении Гаити 18 октября (см. S/PV.9752). 
Кения благодарна за эти шаги. Я приветствую всех 
членов Совета Безопасности за недвусмысленное 
заверение народа Гаити в том, что международное 
сообщество неизменно поддерживает его. Своими 
действиями члены Совета продемонстрировали ре-
шимость и в соответствии с мандатом предложили 
свою руководящую роль, с тем чтобы восстановить 
достоинство женщин, мужчин и детей, которые 
страдают от затянувшегося насилия, лишений и от-
сутствия стабильности.

Глубокую озабоченность вызывают сообще-
ния об ухудшении обстановки в плане безопасно-
сти в Порт-о-Пренсе. Однако надежда не потеряна, 
особенно если принимать во внимание проверен-
ную временем стойкость гаитянского народа, ре-
шимость их политических лидеров, усилия Миссии 
и твердую поддержку со стороны Совета Безопас-
ности. Кения считает за честь возглавлять Миссию, 
учреждение которой является новаторским шагом 
со стороны Совета. Хотя Миссия еще находится 
на первом этапе развертывания, она уже является 
одним из важнейших инструментов, который дает 
Гаити возможность добиться конкретных успехов 
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в области безопасности и политики в Гаити. Она 
является одним из важных факторов, способствую-
щих облегчению гуманитарного доступа к нуждаю-
щимся в помощи, а также оказанию социальных ус-
луг, включая повторное открытие школ и больниц и 
возобновление экономической деятельности в райо-
нах, ранее находившихся под контролем банд.

Я приветствую храбрость и решимость, с 
которыми Гаитянская национальная полиция при 
поддержке Многонациональной миссии по под-
держке в сфере безопасности принимает меры по 
восстановлению безопасности, особенно в неко-
торых районах Порт-о-Пренса. Несмотря на мно-
гочисленные трудности, они совместно провели 
масштабные операции по борьбе с бандами, сумев 
обеспечить безопасность некоторых важнейших 
объектов инфраструктуры, включая Академию Га-
итянской национальной полиции, Национальный 
дворец, международный аэропорт и его окрестно-
сти, национальную больницу и главный морской 
порт Порт-о-Пренса.

Эти успехи, достигнутые силами первона-
чального полицейского контингента численностью 
410 человек, составляющей лишь 16 процентов от 
необходимой, по оценкам, численности в 2500 по-
лицейских, доказывают практическую эффектив-
ность такой работы и демонстрируют, какого успе-
ха могла бы добиться полностью укомплектованная 
и обеспеченная достаточными ресурсами Многона-
циональная миссия по поддержке в сфере безопас-
ности. Необходимо срочно форсировать направле-
ние персонала для службы в составе Миссии. Мы 
приветствуем обещания ряда стран, особенно стран 
региона, предоставить свой персонал и с нетерпе-
нием ждем, когда они присоединятся к 410 полицей-
ским на местах, предоставленным Белизом, Багам-
скими Островами, Ямайкой и Кенией.

Кения прилагает все усилия, чтобы выпол-
нить свое обязательство направить 1000 полицей-
ских. Две недели назад премьер-министр Кониль 
совершил государственный визит в Кению, в ходе 
которого президент Уильям Руто подтвердил го-
товность Кении направить дополнительно 600 по-
лицейских. В настоящее время эти сотрудники про-
ходят подготовку перед развертыванием и будут 
готовы к службе в составе Миссии к середине ноя-
бря. Однако их развертывание зависит от наличия 
необходимых ресурсов и материально-техническо-
го обеспечения.

Наша делегация признательна всем государ-
ствам-членам, которые внесли щедрые доброволь-
ные взносы, предоставив финансовые средства, 
оборудование и материально-техническую под-
держку, в том числе по линии учрежденного Гене-
ральным секретарем целевого фонда Организации 
Объединенных Наций. Вместе с тем сохраняется 
значительный дефицит ресурсов. Поэтому мы при-
ветствуем и поддерживаем обращение Генераль-
ного секретаря к международному сообществу с 
призывом в срочном порядке оказать дополнитель-
ную финансовую поддержку Многонациональной 
миссии по поддержке в сфере безопасности, чтобы 
обеспечить ее полноформатное развертывание и 
выполнение ее задач.

Позвольте мне подчеркнуть, что, хотя созда-
ние Многонациональной миссии по поддержке в 
сфере безопасности является крайне важным и ин-
новационным решением, это лишь часть решения 
проблемы. Стабильность в Гаити можно обеспе-
чить только на основе многокомпонентного подхо-
да, направленного на устранение коренных причин 
проблем, с которыми сталкивается страна. Поэто-
му Миссия будет продолжать координировать свои 
действия и тесно сотрудничать с ОПООНГ, страно-
вой группой Организации Объединенных Наций и 
правительством Гаити.

Мы приветствуем меры, принятые Советом 
для более активного использования своих инстру-
ментов, в частности санкционного режима. Лиде-
ры банд и их пособники должны понять, что Совет 
не позволит им поддерживать транснациональную 
преступность и насилие против гражданского на-
селения Гаити. Для пресечения поставок оружия 
бандам необходимо, чтобы все соответствующие 
страны более активно соблюдали режим санкций. 
Мы выражаем признательность Управлению Ор-
ганизации Объединенных Наций по наркотикам и 
преступности за его помощь гаитянским властям в 
этой и других областях в рамках его мандата.

В завершение я вновь подтверждаю непоколе-
бимую солидарность Кении с нашими гаитянскими 
братьями и сестрами. Мы продолжим совместную 
работу по восстановлению безопасности, чтобы до-
биться социального и экономического процветания 
народа Гаити.

Председатель (говорит по-французски): Спи-
сок ораторов исчерпан. Сейчас я приглашаю членов 
Совета на неофициальные консультации для даль-
нейшего обсуждения данного вопроса.

Заседание закрывается в 17 ч 05 мин.
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